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Les grandes lignes de la réunion du conseil des ministres

Le président 
de la République reçoit 

le président du MSP

Larbaoui reçoit l’ambassadrice 
des Etats-Unis d’Amérique à Alger

Tensions Algérie – France :
LFI tire à boulets rouges sur le camp présidentiel français

Sous la présidence de 
Tebboune, le Conseil 
des ministres s’est réuni 

aujourd’hui pour examiner 
plusieurs projets stratégiques, 
notamment un projet de loi sur les 
assurances sociales, des mesures 
pour le mois de Ramadan, et le 
renforcement du dialogue social 
et du travail syndical.

Prolongation du congé 
de maternité

Le Conseil des ministres a 
adopté un projet de loi visant à 
prolonger le congé de maternité 
tout en garantissant aux femmes 

des droits égaux en termes de 
rémunération et d’avantages. 
Le Président a salué cette 
avancée comme une preuve du 
haut niveau atteint par l’Algérie 
dans la promotion des droits des 
femmes. 
Ce projet reflète l’engagement 
de l’État envers l’égalité et 
honore la contribution historique 
des Algériennes à la lutte pour 
l’indépendance.

Anticipation pour le mois 
de Ramadan : 

Contrôle et lutte contre 
la spéculation

En prévision du mois sacré, le 
Conseil a discuté des mesures 
visant à garantir l’abondance des 
produits de première nécessité 
sur les marchés. 
Le Président a insisté sur la 
vigilance accrue contre toute 
tentative de déséquilibre dans 
l’approvisionnement, ainsi que 
le renforcement des contrôles 
pour prévenir et sanctionner 
sévèrement les pratiques 

spéculatives, conformément aux 
lois en vigueur.

Travail syndical et dialogue 
social

Le droit syndical étant garanti en 
Algérie, Tebboune a mis l’accent 
sur la nécessité d’un dialogue 
social constructif. 
Il a exhorté à renforcer les 
syndicats représentatifs et 
efficaces pour accompagner 
le développement du monde 
du travail, et restructurer le 
cadre syndical en conformité 
avec les nouvelles dispositions 
légales afin de promouvoir une 

concertation plus efficace dans 
tous les secteurs.

Autres décisions clés 
du Conseil

Le Conseil a également approuvé
•Un projet de loi organique sur 
les compétences, l’organisation 
et le fonctionnement de la Cour 
des conflits.
•Une loi sur la régularisation du 
budget pour l’exercice 2022.
•Deux décrets présidentiels 
portant sur la coopération algéro-
jordanienne dans les domaines 
de l’industrie, du tourisme et des 
affaires sociales.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi, le président du 
Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), M. Abdelaali 
Hassani Cherif, et la délégation 
l’accompagnant, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 

la République, M. Boualem 
Boualem, et du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. Kamel 
Sidi Said.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a reçu, 
mardi, l’ambassadrice des 

Etats-Unis d’Amérique à Alger, 
Mme Elizabeth Moore Aubin, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
L’audience a permis aux deux 
parties d’examiner “l’état des 
relations privilégiées entre 
l’Algérie et les Etats-Unis 
d’Amérique et les différents 
aspects de la coopération 
bilatérale” et de mettre en 
avant “la volonté commune qui 

anime les dirigeants des deux 
pays et leur souci de renforcer 
le partenariat algéro-américain 
dans divers domaines et de 
l’étendre et de le diversifier au 
service des intérêts communs 
des deux pays et peuples amis”.
Les deux parties ont également 
passé en revue “les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun”, soulignant 
“l’importance de l’intensification 
de la concertation bilatérale 
entre les deux pays pour relever 
les défis communs au service 

de la paix, de la stabilité et du 
développement, notamment dans 
le cadre du Conseil de sécurité 
des Nations Unies”, selon le 
communiqué.

Alors que les relations entre 
la France et l’Algérie 
traversent une crise 

diplomatique sans précédent, 
le parti politique français La 
France Insoumise-Nouvelle 
Union Populaire Écologique et 
Sociale (LFI-NUPES), dirigé par 
Jean-Luc Mélenchon, a publié un 
communiqué ce lundi 13 janvier, 
exprimant son inquiétude face à 
cette crise.
Le LFI a vivement critiqué la 
politique étrangère de la France 
vis-à-vis de l’Algérie, qualifiant 
la crise actuelle de « provocatrice 
et irresponsable ». Le parti de 
gauche appelle donc à un retour 
au dialogue et à la coopération. 
Tout en exprimant sa solidarité 
avec le peuple algérien.
À ce titre, Jean-Luc Mélenchon 
et les membres de LFI insistent 
sur l’importance de préserver 
les liens historiques, culturels et 
humains entre les deux pays. En 
effet, des millions de personnes, 
en France comme en Algérie, 

sont directement concernées par 
ces relations. Que ce soit à travers 
la diaspora algérienne en France, 
les échanges économiques ou 
les collaborations universitaires 
et scientifiques, les deux pays 
ont tout à gagner à renouer le 
dialogue.
La France Insoumise dénonce 

l’escalade 
des tensions entre la France et 

l’Algérie 
La crise actuelle entre la France 
et l’Algérie n’est pas née en un 
jour. Elle tire ses racines d’une 
série d’incidents récents qui 
ont exacerbé des tensions déjà 
présentes. Parmi ces événements, 
on retrouve l’affaire de 
l’influenceur « Doualem« , dont 
l’expulsion « ratée » a été perçue 
comme une humiliation par 
Paris. Ainsi que les déclarations 
provocatrices, « abjectes et 
irresponsables » de certains 
membres du gouvernement 
français, notamment Bruno 
Retailleau, ministre de 

l’Intérieur. À ce propos, le 
groupe parlementaire de LFI 
souligne que « Le différend entre 
la France et l’Algérie au sujet 
de l’expulsion de l’influenceur 
algérien Doualem ne doit pas 
se régler autrement que par 
l’application du Droit. »
De plus, la détention de l’écrivain 
franco-algérien, Boualem Sansal, 
a suscité de vives réactions. 
De plus, le président français, 
Emmanuel Macron, a accusé 
l’Algérie de « déshonneur », 
en arrêtant l’écrivain. Sans 
oublier le différend sur le Sahara 
occidental, une question soulevée 
par le parti, saluant la position 
de l’Algérie qui « a toujours 
défendu le droit des peuples à 
l’autodétermination, une valeur 
que nous partageons pleinement. 
»
Dans son communiqué, La 
France Insoumise ne cache pas 
son désaccord avec la politique 
étrangère du gouvernement 
français. Le parti la critique 

sévèrement et qualifie la 
démarche du camp présidentiel 
de « provocations inutiles » et 
d’» arrogance ». Reprenant les 
termes du texte, LFI affirme : « 
La France doit cesser de jouer 
un rôle de donneur de leçons et 
reconnaître que l’Algérie est 
un partenaire égal, souverain et 
respecté. »

LFI-NUPES, parti de Jean-
Luc Mélenchon, condamne 
fermement les provocations 

françaises
Le communiqué de La France 
Insoumise revient également sur 
l’accord franco-algérien de 1968. 
Un texte historique qui régit 
les conditions de circulation et 
d’installation entre les deux pays. 
Le groupe parlementaire dénonce 
les récentes attaques contre cet 

accord. Notamment celles d’Éric 
Ciotti et Gabriel Attal, soulignant 
qu’il « a déjà été complètement 
vidé de sa substance depuis 
cette époque. » En outre, LFI-
NUPES affirme que ces critiques 
« ne servent qu’à alimenter des 
fantasmes irresponsables et 
blessants pour nos deux peuples. 
»
Le parti rappelle que cet accord, 
bien que largement amendé au fil 
des décennies, reste un symbole 
des liens complexes et profonds 
qui unissent la France et l’Algérie. 
La France Insoumise appelle à 
préserver ces liens dans le respect 
mutuel et la coopération.
Enfin, le parti de Jean-
Luc Mélenchon clôture le 
communiqué par une question 
poignante : « La guerre est finie 
depuis soixante-deux ans. Nos 
peuples peuvent-ils avoir enfin le 
droit à une relation normale, faite 
de respect mutuel et de relations 
apaisées ? »
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Droits des travailleurs :
Le Président  Tebboune prolonge la durée du congé maternité

Prolongation du congé de maternité à 6 mois : 
Les détails du nouveau dispositif dévoilés

Président de la République : 
L’exercice du droit syndical est garanti en Algérie et l’Etat 

s’engage à le respecter

Le Conseil des ministres, 
sous la présidence du 
Président de la République 

Abdelmadjid Tebboune, a adopté 
dimanche dernier un projet de 
loi visant à prolonger la durée 
du congé de maternité. Cette 
décision s’inscrit dans le cadre 
des réformes sociales entreprises 
par l’Algérie pour promouvoir 
l’égalité entre les femmes et les 
hommes.

Le Conseil des ministres 
approuve un projet de loi 
pour prolonger le congé

de maternité
Selon un communiqué de la 
Présidence, le projet de loi 
garantit aux femmes des droits 
égaux en termes de salaires 
et d’avantages. « Ce projet 

réaffirme l’engagement de 
l’Algérie à avancer sur la voie de 
l’égalité des genres », a déclaré 
le Président Tebboune. Il a 
également souligné les progrès 
réalisés dans ce domaine, ajoutant 
que cette initiative honore les 
contributions historiques des 
femmes algériennes, notamment 
durant la guerre de libération.
Le Président Tebboune a mis 
en avant le caractère national 
et unificateur de cette mesure. 
« Ce projet reflète les principes 
de la Déclaration de Novembre 
et reconnaît la participation 
essentielle des femmes dans la 
construction et la défense de la 
nation », a-t-il affirmé. Outre 
cette avancée majeure pour les 
droits des femmes, la réunion du 

Conseil des ministres a abordé 
d’autres sujets cruciaux pour le 
pays.

Priorités pour le mois 
de Ramadan

Avec l’approche du mois 
de Ramadan, des mesures 
spécifiques ont été discutées afin 
de prévenir toute perturbation 
sur les marchés. Le Président 
a insisté sur l’importance de 
surveiller la disponibilité des 
produits de première nécessité 
et de lutter activement contre la 
spéculation. « Les contrevenants 
feront face aux sanctions les 
plus sévères », a-t-il précisé, 
appelant à une vigilance accrue 
des autorités.
Un autre point essentiel abordé 
lors de la réunion a été le 

renforcement du dialogue 
social et du travail syndical. Le 
Président Tebboune a réitéré 
l’engagement de l’État à 
respecter les droits syndicaux tout 
en appelant à une réorganisation 
des syndicats selon les nouvelles 
réformes légales. « Des syndicats 
représentatifs et forts sont 
essentiels pour améliorer les 
conditions de travail dans tous 
les secteurs », a-t-il déclaré.

Validation de nouveaux 
accords

En fin de session, le Conseil des 
ministres a approuvé un projet 
de loi organique portant sur les 
compétences de la Cour des 
conflits, ainsi que des accords de 
coopération avec la Jordanie dans 
les domaines de l’industrie, du 
tourisme et des affaires sociales. 
Ces initiatives visent à renforcer 
les relations bilatérales tout en 
promouvant le développement 
économique.
En somme, cette réunion 
réaffirme l’engagement du 
gouvernement algérien à 
améliorer les conditions sociales, 
à renforcer l’égalité des genres 
et à anticiper les besoins de la 
population, notamment dans un 
contexte de réformes profondes 
et d’adaptations structurelles.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Soraya Mouloudji, a 
annoncé l’extension du congé 
de maternité de 14 semaines 
consécutives après l’expiration 
de la période légale.
Cette décision a été révélée lors 
d’une récente audition devant 
la Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et 
de la formation professionnelle 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), où la ministre 
a présenté un projet de loi relatif 
à la protection et à la promotion 
des personnes aux besoins 
spécifiques.
Soraya Mouloudji a salué la 
décision du président de la 
République, prise lors du Conseil 
des ministres du 13 janvier 2024, 
qui permet aux femmes salariées 
de bénéficier d’un congé prolongé 
en cas de complications liées à la 
santé de leur enfant, notamment 
en cas de handicap mental ou 
physique. Les mères concernées 
recevront une indemnité 
journalière équivalente à 100 % 
de leur salaire quotidien.
Ce prolongement du congé 
peut atteindre jusqu’à 24 
semaines supplémentaires si 

les complications persistent, 
garantissant ainsi un 
accompagnement et une 
surveillance médicale continue.

L’Algérie prolonge le congé 
de maternité à 24 semaines 

pour soutenir les mères en cas 
de complications

“Le sage décision du Président 
de la République s’inscrit dans le 
cadre de sa politique de soutien à 
la dynamique sociale, qui suscite 
l’espoir et continue de renforcer 
les droits des citoyennes et 
citoyens”, affirme Mouloudji.
La décision vise également à 
lutter contre les handicaps chez 
les enfants en assurant une prise 
en charge médicale adéquate. En 
permettant aux mères de rester 
au chevet de leur enfant, elle 
favorise une prise en charge plus 
personnalisée et réduit le stress 
lié à la conciliation entre vie 

professionnelle et vie familiale.
Ce nouvel acquis s’ajoute aux 
nombreuses avancées réalisées 
par l’État algérien en faveur des 
droits des femmes ces dernières 
années, comme le stipule la 
Constitution de 2020 qui promeut 
l’égalité des droits politiques et 
économiques entre hommes et 
femmes.
Des mesures ont été mises en 
place pour favoriser l’accès 
des femmes aux postes 
de responsabilité et pour 
leur permettre d’accéder à 
divers dispositifs d’aide à 
l’entrepreneuriat.
En outre, les femmes bénéficient 
d’avantages en matière de 
sécurité sociale, notamment 
la possibilité de prendre leur 
retraite à 55 ans au lieu de 60 
ans sur demande. Les mères 
qui ont élevé un ou plusieurs 
enfants pendant au moins neuf 
ans peuvent également bénéficier 
d’une réduction d’âge d’un an 
par enfant, jusqu’à un maximum 
de trois ans.
Contrairement à de nombreux 
pays développés, les femmes en 
Algérie jouissent d’une égalité 
salariale avec les hommes et ont 
accès à une allocation chômage. 
Cela témoigne d’une vision 

proactive pour approfondir 
les acquis des travailleuses et 
soutenir le rôle fondamental 
qu’elles jouent dans l’éducation 
des générations futures.
En effet, les femmes constituent 
une part importante de la 
population active en Algérie. 
Elles se voient aujourd’hui 
confrontées au défi de gérer 
à la fois le foyer, la maternité 
et la vie professionnelle. Pour 
cela, la prolongation du congé 
de maternité viendrait apporter 
un soulagement important pour 
de nombreuses mères et futures 
mères.
Congé de maternité en Algérie : 
les conditions pour bénéficier 

des prestations en nature 
et en espèces

En Algérie, le congé de 
maternité est régi par le Code 
des assurances sociales. Celui-
ci offre une couverture pour les 
femmes assurées, mais présente 
certaines limites, notamment en 
termes de durée et d’accès aux 
prestations.
Actuellement, les mères 
bénéficient de 14 semaines 
de congé, avec des conditions 
spécifiques pour les prestations 
en nature et en espèces. Que 
voici :

•Déclaration de la grossesse 
auprès de la CNAS au moins 6 
mois avant la date présumée de 
l’accouchement ;
•Avoir travaillé au moins 15 jours 
au cours des 3 derniers mois, ou 
60 jours au cours des 12 derniers 
mois ;
•Réalisation des examens 
prénataux obligatoires au 3ᵉ, 6ᵉ et 
8ᵉ mois de grossesse ;
•Réalisation de l’examen 
postnatal après l’accouchement ;
Pour bénéficier des prestations 
en espèces, l’assurée doit cesser 
toute activité professionnelle 
salariée durant la période du 
congé (14 semaines). En effet, 
cette couverture correspond à 
100 % du salaire journalier net. 
Que l’assurée reçoit durant les 6 
semaines avant la date présumée 
de l’accouchement et les 8 
semaines après ce dernier.
En somme, le gouvernement a mis 
sur la table le dossier du congé de 
maternité et prévoit de prolonger 
la durée de ce dernier. Une 
réforme qui intervient en réponse 
aux engagements du président 
Abdelmadjid Tebboune. Cette 
loi, qui devra entrer en vigueur 
en 2025. Marquera un tournant 
majeur dans le système de 
Sécurité sociale en Algérie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a souligné lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée, lundi, que l’exercice 
du droit syndical est garanti en 
Algérie et que l’Etat s’engage à 
le respecter.
“Concernant un exposé sur 

le renforcement de l’action 
syndicale et du dialogue 
social, Monsieur le président 
a souligné que l’exercice du 
droit syndical est garanti en 
Algérie et que l’Etat s’engage 
à le respecter, sachant que 
le Gouvernement a besoin 
de syndicats représentatifs 
et forts pour améliorer le 

monde du travail”, précise un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
“La réorganisation et 
l’adaptation syndicales doivent 
se faire conformément à la 
nouvelle loi, en vue de renforcer 
le dialogue social dans tous les 
secteurs”, a insisté le président 
de la République. 
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ENVIRONNEMENT:
Signature d’un accord de partenariat entre l’ONEDD et Naftal

Ouverture du Salon International 
des Industries Agroalimentaires 

(SIAG) avec la participation 
de 70 exposants

ASSAINISSEMENT DU FONCIER AGRICOLE:
Le dossier sera clos avant la fin 2025

ALGÉRIE POSTE:
 L’application “BaridiMob” 

en cours d’optimisation en vue 
de meilleures prestations

Clôture du Salon 
de la créativité 

féminine à Alger

Un accord de 
partenariat a été 
signé, lundi à 

Alger, entre l’Observatoire 
national de l’environnement 
et du développement 
durable (ONEDD) et 
la société nationale de 
commercialisation et de 
distribution de produits 
pétroliers (Naftal), dans 
le but d’analyser les 
fluides industriels produits 

par les installations de 
la société, indique un 
communiqué du ministère 
de l’Environnement et de la 
Qualité de la vie.
L’accord, dont la cérémonie 
de signature a été présidée 
par la ministre de 
l’Environnement et de la 
Qualité de la vie, Nadjiba 
Djilali, a été signé par 
le directeur général de 
l’ONEDD et la directrice 

centrale “Santé, Sécurité 
et Environnement” (SSE) à 
Naftal.
Cet accord vise à “mener une 
série d’analyses physiques, 
chimiques, organiques 
et non-organiques des 
fluides industriels produits 
par les installations de la 
société Naftal”, en plus 
de permettre de “garantir 
une surveillance continue 
et permanente des taux de 

pollution, conformément 
aux législations 
environnementales 
nationales et 
internationales”, mais 
aussi de “développer 
des solutions innovantes 
contribuant à la réduction 
des impacts négatifs sur 
l’environnement”, conclut 
le communiqué du 
ministère.

La 11e édition du Salon International 
des Industries Agroalimentaires 
(SIAG) a été ouverte, dimanche 

au Centre des Conventions “ Mohamed 
Benahmed “ à Oran, avec la participation 
de 70 exposants, la plupart étant des 
industriels nationaux dans ce domaine.
La cérémonie d’ouverture a été 
présidée par le PDG de la Société 
d’études économique et développement 
de l’investissement, Hichem Saidi, 
en présence de l’ambassadeur 
de la République du Zimbabwe, 
VusumuziNtonga.
La commissaire de ce salon, organisé par 

la société “First Events”, Mme Rahmani 
Hayat, a indiqué que cet événement, qui 
se déroulera jusqu’au 16 janvier, réunit 
près de 70 exposants activant dans le 
domaine des industries alimentaires, 
incluant des fabricants, des fournisseurs 
d’équipements et des prestataires de 
services.
Elle a souligné la présence de certains 
exposants étrangers en provenance 
de France et de Turquie, ainsi que 
la participation de l’ambassade du 
Zimbabwe pour présenter divers produits 
de son pays.
Ce salon économique devrait attirer 
4.500 visiteurs, selon la même source, 
qui a précisé que l’événement proposera 
un programme diversifié sur trois jours, 
avec notamment des ateliers de cuisine en 
direct, animés par des chefs célèbres tels 
que Hicham Cook, HadjerPinkKitchen, 
et le chef Walid.

L’opération d’assainissement 
et de récupération des 
terres agricoles concédées 

par l’Etat dans le cadre de la loi 
10-03 a atteint des étapes “très 
avancées”, selon le directeur 
général de l’Office national des 
terres agricoles (ONTA), Mohamed 
AmezianeLanasri, assurant que ce 
dossier sera clos “définitivement” 
avant la fin de l’année en cours 2025.
Lanasri a affirmé dans un 
entretien à l’APS que le processus 
d’assainissement et de récupération 
du foncier agricole octroyé en vertu 
de la loi 10-03 du 15 août 2010 
fixant les modalités et les conditions 
d’exploitation des terres agricoles 
relevant du domaine privé de l’Etat 
et stipulant la conversion du droit de 
jouissance en droit de concession, 
a atteint des étapes “très avancées”, 
en application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, de “clôturer 
ce dossier avant la fin de l’année 
2025”.
Alors qu’il présidait la cérémonie 
de célébration du 50e anniversaire 

de la création de l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), en 
novembre dernier, le président de 
la République avait souligné que 
“le foncier agricole est un problème 
hérité depuis l’indépendance, 
mais nous nous attèlerons à clore 
définitivement ce dossier en 
2025”, appelant les membres du 
gouvernement à travailler avec 
les agriculteurs pour trouver une 
solution à ce dossier ainsi que les 
cadres juridiques devant définir et 
protéger la propriété foncière.
A ce jour, plus de 85.000 hectares de 
terres inexploitées ont été récupérés 
et seront redistribués dans le cadre 
de la concession, selon le directeur 
général de l’ONTA, soulignant que 
cette opération est intervenue sur 

la base des résultats de l’inspection 
effectuée sur le terrain par les 
comités de wilayas chargés du suivi 
et du contrôle de la mise en œuvre 
des projets agricoles et qui comptent 
parmi ses membres des représentants 
de l’office, des directions des 
services agricoles et des communes.
“La décision de récupérer ces terres 
agricoles est intervenue après avoir 
transmis aux bénéficiaires des 
mises en demeure à ce sujet”, a 
précisé le même responsable, tout 
en mentionnant que de “nombreux 
agriculteurs se sont conformés et 
ont adhéré aux termes du cahier des 
charges, tandis que 1.531 contrats de 
concession agricole ont été résiliés 
et récupérés pour être attribués à des 
investisseurs sérieux”.

L’entreprise Algérie Poste a 
annoncé, samedi dans un 
communiqué, que l’application 

“BaridiMob” était en cours d’optimisation 
en vue de meilleures prestations.
L’entreprise a présenté ses excuses 
aux clients suite à quelques 
dysfonctionnements relevés sur 
l’application “BaridiMob”, précise 
la même source soulignant que cette 
dernière “est en cours d’optimisation pour 
offrir un service de meilleure qualité”.
Rassurant que “l’application répond aux 

normes de sécurité”, Algérie Poste a fait 
savoir que “la plupart des opérations 
ont été accomplies avec succès, bien 
que certaines aient accusé un retard 
comptable, et seront disponibles sur les 
comptes dès la fin de la mise à jour”.
A cet égard, l’entreprise a réaffirmé 
“son engagement à fournir des services 
de qualité à la hauteur des attentes”, 
affirmant que les efforts sont en cours 
pour “rétablir pleinement les services 
dans les plus brefs délais”.

Le ministre de la 
Jeunesse, chargé du 
Conseil supérieur 

de la jeunesse (CSJ), 
Mustapha Hidaoui, a 
présidé dimanche, la 
clôture de la 4e édition 
du Salon de la créativité 
féminine, abritée au Palais 
des Expositions “Pins 
Maritimes” (Alger), sous 
le slogan: “Authenticité, 
Créativité et Excellence”.
Dans une allocution 
prononcée à cette occasion, 
M. Hidaoui a déclaré que 
l’organisation de cette 

édition, coïncidant avec la 
célébration du Nouvel An 
amazigh (Yennayer 2975),
“constitue une opportunité 
pour réaffirmer 
l’attachement de notre 
nation à son histoire et à 
ses profondes racines ainsi 
qu’à son patrimoine et à 
ses traditions séculaires”.
Lors de la clôture de 
cette édition, le ministre 
a distingué plusieurs 
participantes à cette 
édition dans diverses 
activités artisanales et 
traditionnelles.
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La Turquie en tête du Top 5 des principaux importateurs 
de GNL algérien

Sonatrach : 
Vers la signature d’un contrat avec la société saoudienne 

Midad Energy

Introduction des actions de la Start-up “Moustachir” 
à la Bourse d’Alger

Les exportations 
algériennes de gaz naturel 
liquéfié (GNL) ont connu 

une hausse de 6% au cours du 
dernier trimestre de 2024, avec 
un volume supplémentaire de 
150 000 tonnes par rapport au 
trimestre précédent. La Turquie 
s’est notamment imposée comme 
une destination privilégiée pour 
les livraisons de Sonatrach.
Selon les données de la 
plateforme spécialisée Energy 
Intelligence qui portent sur 
l’évolution des marchés gaziers 
arabes, les pays européens ont 
accaparé la majeure partie des 
cargaisons de GNL algériennes, 
la Turquie et la France en tête.
D’après ces mêmes données, 
les exportations algériennes de 
GNL ont atteint 2,76 millions 
de tonnes au dernier trimestre, 
contre 2,61 millions de tonnes 
au trimestre précédent, soit entre 

juillet et septembre 2024.
Les chiffres de la plateforme 
spécialisée montrent que cette 
hausse intervient après un recul 
au troisième trimestre de l’année 
dernière par rapport au deuxième 
trimestre précédent, où elles 
avaient atteint 3,27 millions de 
tonnes.
L’Algérie s’est classée 
deuxième parmi les plus grands 
exportateurs de GNL en Afrique 
l’année dernière, avec un volume 
annuel d’exportations de 11,62 
millions de tonnes, contre 13,45 
millions de tonnes en 2023.
Les exportations algériennes 

de GNL en hausse de 6% 
au dernier trimestre 2024

Ahmed Chaouki, directeur de la 
recherche à Energy Intelligence, 
a attribué la baisse des 
exportations algériennes de GNL 
en 2024, et plus particulièrement 
au second semestre, à la réduction 

des approvisionnements en 
provenance de la raffinerie 
d’Arzew en raison d’opérations 
de maintenance programmées, 
ainsi qu’à une augmentation de 
la demande intérieure pendant 
l’été, avec des températures 
élevées qui ont poussé la 
consommation d’électricité à des 
niveaux records.
La plateforme a souligné que le 
mois de septembre dernier avait 

enregistré le niveau mensuel 
le plus élevé des exportations 
algériennes de GNL en 2024, 
avec un volume de 1,15 million 
de tonnes, tandis que le mois de 
juillet avait enregistré le niveau 
le plus bas de l’année, avec une 
quantité de 0,710 million de 
tonnes.
En ce qui concerne les principaux 
pays importateurs de GNL 
algérien, les pays européens ont 
absorbé la majeure partie des 

cargaisons exportées l’année 
dernière, en tête desquels la 
Turquie et la France, selon le 
même rapport.
La Turquie s’est classée en 
tête de la liste des plus grands 
importateurs de GNL algérien 
en 2024, avec un volume de 4,05 
millions de tonnes, suivie de la 
France avec 3,26 millions de 
tonnes, puis de l’Espagne avec 
environ 1,66 million de tonnes.
L’Italie s’est classée quatrième 
avec un volume d’importations 
de gaz algérien de 1,39 million 
de tonnes l’année dernière, 
tandis que le Royaume-Uni s’est 
classé cinquième client du GNL 
algérien avec un volume de 0,39 
million de tonnes. Sonatrach a 
également exporté environ 0,86 
million de tonnes de GNL en 
2024 vers d’autres pays.

Le PDG du groupe 
Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a tenu, lundi à 

Alger, une réunion de travail de 
haut niveau avec son homologue 
de la société saoudienne Midad 
Energy North Africa, Cheikh 
Abdulelah Bin Mohammed Bin 
Abdullah Al-Aiban, et ce, en 
prévision de la signature d’un 
contrat entre les deux parties au 
cours du premier semestre de 
2025.
Cette réunion, tenue au siège 
de la Direction générale du 
groupe public, a permis aux 

deux responsables d’avoir “des 
discussions approfondies en 
prévision de la signature entre 
les deux parties d’un contrat 
d’exploitation des ressources en 
hydrocarbures dans une zone 
d’intérêt identifiée à Illizi-Sud”, 
indique un communiqué de 
Sonatrach.
Ce contrat, qui sera signé entre 
Sonatrach et la société saoudienne 
au cours du premier semestre 
de 2025, vise à “évaluer et 
développer les gisements gaziers 
situés dans la zone d’Illizi-Sud en 
mode fast-track”, ce qui reflète 

“la volonté des deux parties 
de renforcer la coopération 
bilatérale dans l’exploration et 
la production d’hydrocarbures 
et le développement d’autres 
domaines liés à la chaîne de 
valeur du pétrole et du gaz”, note 
la même source.
Cheikh Al-Aiban effectue une 
visite en Algérie, accompagné 
d’une délégation de haut niveau 
de la société Midad Energy 
North Africa, dans le cadre de 
la mise en œuvre du protocole 
d’accord signé avec Sonatrach le 
4 mars 2024.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a affirmé, 
mardi à Alger, que 

l’introduction des actions 
de la start-up “Moustachir”, 
première start-up à entrer en 
bourse, représentait une étape 
“importante et historique” pour le 
marché financier, qui constituera 
un levier et un mécanisme pour 
le financement des PME et des 
start-up, à même de fournir des 
solutions innovantes.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de l’introduction 
des actions de cette start-up à 
la Bourse d’Alger, le ministre a 
précisé qu’il s’agit là d’une “étape 
importante et historique dans 
le domaine du marché boursier, 
qui constituera certainement 
un levier et un mécanisme pour 
le financement des PME et des 
start-up, à même de fournir 
des solutions innovantes et 

un accompagnement pour le 
développement durable de leurs 
activités”.
L’annonce officielle de 
l’introduction des actions de 
l’entreprise a été faite au siège de 
la Bourse d’Alger, en présence 
du ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Noureddine 
Ouadah, du Directeur général 
de la Société de gestion de la 
Bourse des valeurs (SGBV), 
Yazid Benmouhoub, du 
président de la Commission 
d’organisation et de surveillance 
des opérations de Bourse 

(COSOB), Youcef Bouznada, et 
du Président-directeur général 
de “Moustachir”, Kheireddine 
Boulefa.
M. Faid a, à cet égard, rappelé 
“le grand intérêt” que porte le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’Economie de la connaissance 
et aux Start-up ainsi que “sa 
profonde foi en les capacités 
de nos jeunes, porteurs de 
projets innovants et créatifs, qui 
contribueront, certainement, à 
établir une vision moderne de 
l’économie algérienne, où ces 
entreprises joueront un rôle 

pivot”.
Il a, en outre, souligné que 
l’introduction des actions de la 
start-up “Moustachir” à la Bourse 
“fait partie d’un plan d’action 
global et intégré, incluant une 
feuille de route bien définie issue 
des réformes et mesures décidées 
par le président de la République 
pour promouvoir et moderniser 
le secteur financier”.
M. Faid a précisé que les réformes 
touchant le marché financier, 
en tant que secteur névralgique 
et vital dans la structure de 
l’économie nationale, passent 
par la diversification des sources 
de financement, la mobilisation 
de l’épargne et la diffusion 
d’une culture financière au sein 
des milieux sociaux, à même 
de contribuer à dynamiser le 
marché financier et à le mettre au 
service de l’investissement et de 
la création de richesses.

Il a, également, exprimé sa 
satisfaction de “l’amélioration 
notable” du marché financier, 
notamment de son cadre 
réglementaire, grâce à l’ensemble 
des réformes globales lancées au 
cours des deux dernières années, 
en vue de renforcer l’attractivité 
du marché et l’écosystème 
des start-up, en particulier à 
travers l’adoption de nouveaux 
règlements modernes par la 
Commission d’organisation et 
de surveillance des opérations 
de bourse (COSOB), dont le 
règlement 23-01 relatif au 
financement participatif, le 
règlement 23-04 relatif au 
règlement général de la bourse 
des valeurs mobilières, ainsi 
que le règlement 24-01 relatif à 
la prévention et à la lutte contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme.



Les problèmes de la commune d’Annaba examinés 
sous la loupe du wali

ANNABA / INFRASTRUCTURES SCOLAIRES
Inauguré le 06 janvier passé par le wali, ouverture du nouveau 
CEM Bouacha Amar Saïdà Ain Djebarapour alléger la pression

LE WALI RÉUNIT LE CONSEIL EXÉCUTIF:
Présentation des programmes d’investissement 

public pour l’exercice 2025

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, a 
présidé, hier, une réunion 

de coordination consacrée 
à l’examen de divers points 
inhérents à la commune d’Annaba. 
Les discussions ont porté sur 
plusieurs dossiers, notamment 
concernant la propreté, l’éclairage 
public et les fuites d’eau.
La seconde partie de la réunion a été 
dédiée à l’étude des propositions 
de projets d’aménagement pour 
l’année financière 2025. Ces 
projets, élaborés en concertation 
avec les directeurs sectoriels de 
la wilaya, visent à améliorer les 

infrastructures et les services dans 
toutes les cités de la commune.
La réunion s’est tenue en présence 
du chef de daïra d’Annaba, 
du président de l’Assemblée 
populaire communale, des chefs 
de secteurs urbains, du directeur de 
l’environnement et des directeurs 
des entreprises de nettoyage de la 
wilaya.
Cette rencontre s’inscrit dans le 
cadre des réunions programmées 
par le wali pour suivre l’état 
d’avancement des projets de 
développement dans les différentes 
communes de la wilaya et pour 
répondre aux besoins prioritaires 
des citoyens.

Les élèves de 
l'école primaire 
‘’SamatKordi’’ 

ont fait leur retour dans 
leur établissement après 
avoir passé le premier 
trimestre à l'école primaire  
‘’MouhtaliMenour’’. Ce 
réajustement fait suite à 
l'inauguration officielle du 
collège ‘’Bouacha Amar 
Saïd’’ la semaine précédente, 
un établissement conçu pour 
alléger la surcharge d'élèves 
dans les autres collèges de la 
région, notamment celui de 
‘’TebchachEmbarek’’.
La réorganisation avait 
pour but de répartir plus 
équitablement les effectifs 
scolaires. En transférant 

temporairement les élèves 
de ‘’SamatKordi’’ vers 
‘’MouhtaliMenour’’, 
les autorités éducatives 
ont souhaité alléger la 
pression sur le collège de 
TebchachEmbarek, qui faisait 
face à une surpopulation 
d'élèves. Cette mesure a été 
prise dans un contexte où les 
écoles et collèges de la région 
connaissaient une affluence 
croissante, rendant la gestion 
des classes plus difficile et les 
conditions d'enseignement 
moins favorables.
Le retour des élèves dans 
leur établissement d'origine 
a été accueilli positivement 
par les parents d’élèves, qui 
ont exprimé leur satisfaction 
quant à la reprise des cours 

dans des conditions plus 
adaptées à leurs enfants. 
Toutefois, certains parents 
ont souligné la nécessité 
d’un suivi continu de 
ces réorganisations pour 
s’assurer qu’elles répondent 
véritablement aux besoins 
des élèves et permettent 
une gestion optimale des 
ressources scolaires.
Les autorités locales ont 
assuré qu’elles continueront 
à surveiller la situation 
et qu'elles adapteront les 
solutions en fonction des 
besoins. Ces ajustements 
font partie d’un effort plus 
large visant à moderniser et 
à optimiser les infrastructures 
éducatives de la région. 
L’objectif principal étant de 

garantir un environnement 
d’apprentissage de qualité, 
tout en tenant compte de 
l’augmentation constante 
du nombre d’élèves dans les 
écoles publiques.
Cette initiative, bien 
que temporaire, reflète 
l'engagement des autorités 
éducatives à améliorer 
l'accès à l'éducation et à 
adapter le système scolaire 
aux défis démographiques 
actuels. Dans les mois à 
venir, d'autres ajustements 
pourraient être envisagés 
pour garantir une meilleure 
répartition des élèves entre 
les établissements et ainsi 
répondre aux exigences d’un 
système éducatif en constante 
évolution.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader 
Djellaoui, a présidé 

une réunion importante 
du Conseil Exécutif en 
présence de plusieurs 
responsables, notamment 
leP/APW, le secrétaire 
général par intérim de la 
wilaya, le wali délégué 
de la circonscription 
administrative 
‘’BenmostefaBenaouda’’, 
les chefs de daïras et les 
P/APC, les directeurs 
régionaux et locaux des 
secteurs clés comme les 
douanes, les équipements 
publics, l’éducation, 

la santé, le transport, 
l’urbanisme et les 
ressources en eau.
Ce Conseil a été consacré 
à : 
-La présentation 
des programmes 
d’investissement public 
pour l’exercice 2025, 
incluant les nouveaux 
programmes, la 
réévaluation et les crédits 
de paiement, 
-L’état d’avancement des 
programmes en cours, 
-Au programme 
d’investissement public 
pour le développement 
local
-L’examen du 

programme d’appui au 
développement socio-
économique (ADSEC) 
incluant les propositions 
d’inscription au Fonds de 
Solidarité et de Garantie 
des Collectivités Locales 
(CSGCL) pour l’exercice 
2025
Cette réunion a permis 
d’évaluer les projets 
en cours et de préparer 
les grandes lignes 
des investissements à 
venir pour assurer le 
développement de la 
wilaya.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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BOVINS ERRANTS À SIDI SALEM: 
La police prend des mesures 

radicales

ANNABA / ENVIRONNEMENT
L’APC d’El Hadjaret des élèves se 
mobilisent pour une campagne 

de reboisement

ANNABA / TRANSPORT
Lutte contre le transport illégal: 

Opération de contrôle et de 
sensibilisation à  El-Hattab

ANNABA / VOIERIE URBAINE
Réaménagement et bitumage 

des routes au niveau de la cité 
Plaine Ouest

Une campagne d’envergure a été 
menée dans la localité de Sidi 
Salem pour mettre un terme à 

la présence des bovins errants dans le 
tissu urbain. L’objectif ? Rétablir l’ordre, 
protéger la santé publique et préserver 
l’environnement.
Sous la supervision du chef de daïra, 
Kouchit Abdelkrim, ainsi que du P/APC 
d’El Bouni, Naili Mohamed, ce sont au 
total, sept vaches qui ont été saisies lors 
de l’opération, menée en présence du chef 
de secteur, SahiAkid. Parmi elles, deux 
bovins ont été abattus et leur viande offerte 
à la direction de l’action sociale pour venir 
en aide aux populations vulnérables. Les 
cinq autres, identifiées comme gestantes, 
ont été épargnées.Des procès-verbaux ont 
également été dressés à l’encontre des 
propriétaires des animaux, et les dossiers 
ont été transférés aux autorités judiciaires 

compétentes pour de possibles sanctions.
Cette initiative s’inscrit dans une stratégie 
globale visant à mettre fin définitivement 
à l’errance des animaux domestiques 
dans les zones habitées. Les autorités ont 
rappelé l’importance pour les éleveurs de 
respecter les lois en vigueur pour éviter 
des mesures strictes à leur encontre.Un 
appel à la responsabilité collective a été 
lancé pour garantir un cadre de vie sain et 
harmonieux au profit de tous les citoyens.

La commune d’El Hadjar s’est 
transformée en scène de 
mobilisation collective pour 

l’environnement, avec le lancement 
d’une campagne de reboisement 
visant à améliorer le cadre de vie et à 
sensibiliser les citoyens à l’importance 
de la préservation de la nature. Organisée 
sous l’égide du wali d’Annaba et en 
exécution du programme établi par la 
daïra d’El Hadjar, cette initiative s’inscrit 
dans le cadre d’une série d’activités 
environnementales programmées dans les 
communes de Sidi Amar et El Hadjardu 
11 au 14 janvier 2025.La cérémonie de 
lancement de cette campagne a eu lieu 
à la place publique du 18 février 1956, 
en présence de plusieurs personnalités 
locales, dont le Chef de daïra d’El Hadjar, 
le directeur de l’environnement de la 
wilaya, ainsi que des représentants des 
services de sécurité et de la protection 
civile.
Les élèves des écoles ‘’El-Bassayer’’ et 
‘’Mechri Hussein’’ ont également pris 
part à cette journée, accompagnés de 
leurs enseignants et directeurs. Ensemble, 
ils ont participé à la plantation de 80 
arbres, gracieusement offerts par la 

conservation des forêts d’Annaba et la 
salle de sport Village Fitness de Sidi 
Amar.Parmi les participants figuraient 
également des cadres et employés de 
SOPTE Annaba, des représentants des 
services environnementaux et de santé 
publique, ainsi que des responsables des 
travaux publics, de l’agriculture et des 
équipements publics au niveau de la daïra. 
La municipalité d’El Hadjar et son comité 
de quartier ont également contribué 
activement à cette initiative.
Les arbres plantés aujourd’hui 
deviendront demain des symboles vivants 
de cette collaboration entre les institutions 
publiques, la société civile et les citoyens, 
unis par un même objectif à savoir celui 
de léguer un environnement sain aux 
générations futures.

Une opération de contrôle et de 
sensibilisation a été menée sur 
l’axe d’El-Hattab. Cette initiative, 

organisée par la direction de transport 
en collaboration avec les services de 
la sûreté nationale, s’inscrit dans une 
stratégie visant à lutter contre le transport 
illégal sous toutes ses formes, notamment 
les véhicules opérant sans autorisations 
administratives.
Cette campagne vise à assurer le respect 
des conditions stipulées dans le cahier 
des charges, en insistant sur la validité 
des autorisations administratives, le 
renouvellement des contrôles médicaux 
périodiques et l’importance de garantir 
une continuité du service public, y 
compris tard dans la journée.
Lors des contrôles, la régularité des 
documents administratifs des exploitants 
de taxis a été vérifiée. Les inspecteurs ont 
rappelé aux conducteurs les avantages 
liés au respect du cahier des charges, 
notamment en termes de qualité de service, 
de confort et de sécurité pour les clients. 

Les éventuelles difficultés rencontrées 
par les chauffeurs dans l’exercice de leurs 
fonctions ont également été notées pour 
être soumises aux autorités compétentes.
Ces actions visent aussi à développer 
des comportements professionnels 
exemplaires, tels que la prise en charge 
systématique des clients, le rejet des 
discriminations dans le choix des 
itinéraires et un traitement respectueux de 
la clientèle.

Dans le cadre des programmes 
d’amélioration urbaine et de 
développement des infrastructures 

routières, les travaux de réaménagement 
et de bitumage de la route au niveau dela 
cité 1028 Logements, située dans la Plaine 
Ouest, ont officiellement commencé hier 
en matinée. Ces travaux sont réalisés 
par l’entreprise chargée de l’exécution, 
sous la supervision de la Direction de 
l’Urbanisme, de l’Architecture et de la 
Construction de la wilaya d’Annaba.
Ce projet vise à améliorer l’accès et la 
circulation dans cette zone résidentielle 
en réhabilitant une route importante pour 
la mobilité des habitants. Le bitumage 
de cette voie, qui était dans un état 
de dégradation avancée, permettra de 
fluidifier la circulation et de réduire les 
risques d’accidents pour les automobilistes 
et les piétons.

Les autorités locales estiment que cette 
initiative contribuera significativement à 
l’amélioration du cadre de vie des résidents 
du quartier, en facilitant leur accès aux 
divers services de la ville et en créant une 
infrastructure moderne et sécurisée. Les 
travaux devraient également participer à 
la valorisation de la zone, en renforçant 
son attractivité.
Ce projet fait partie d’un programme 
plus large de modernisation de la voirie 
urbaine dans la région d’Annaba, visant 
à répondre à la demande croissante 
en matière de développement urbain 
et d’amélioration des infrastructures 
publiques, essentielles à la qualité de 
vie des citoyens. Les autorités ont assuré 
qu’elles suivront de près l’avancement 
des travaux pour garantir leur bonne 
exécution et leur livraison dans les délais 
impartis.

S.Y

S.Y

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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D
ans un effort résolu pour 

freiner l’expansion de 

constructions illégales, 

les services de l’urbanisme 

et de la construction de la 

commune d’El Bouni ont mené 

une vaste opération de contrôle 

dans la cité de Sidi Salem. 

Cette initiative, réalisée en 

collaboration avec les forces de 

l’ordre et sous la supervision 

du chef de secteur, a conduit 

à la démolition de plusieurs 

extensions illégales au bas 

des immeubles collectifs, 

ainsi qu’à l’élimination de 

bâtiments non habités érigés 

sans autorisation.

Ces mesures strictes visent 

à rétablir le respect des lois 

régissant l’urbanisme et à 

mettre un frein aux pratiques 

illégales qui compromettent 

la sécurité publique et le 

développement urbain 

structuré. Des procès-verbaux 

ont été établis contre les 

contrevenants, et les dossiers 

seront transmis à la justice 

pour des poursuites judiciaires.

Le responsable chargé de 

l’urbanisme a précisé que 

cette opération a été précédée 

d’un constat rigoureux 

des infractions. Parmi les 

violations constatées figurent 

des constructions sans permis et 

l’utilisation abusive d’espaces 

communs, des pratiques qui 

fragilisent l’harmonie urbaine 

et la sécurité des habitants. Il 

a été affirmé que ces actions 

se poursuivront régulièrement, 

tout en insistant sur la nécessité 

de sensibiliser la population 

au respect des normes. 

L’intervention s’est déroulée 

dans un climat généralement 

calme, grâce au rôle essentiel 

des forces de sécurité, qui ont 

veillé au bon déroulement des 

opérations et à la prévention 

de tout dérapage. Le P/APC 

d’El Bouni a réaffirmé la 

détermination des autorités à 

appliquer fermement la loi et a 

exhorté les citoyens à signaler 

toute infraction mettant en 

péril la sécurité ou l’esthétique 

urbaine.

ANNABA / PRÉSERVATION DU TISSU URBAIN : 
Lutte contre l’urbanisation anarchique... Les bulldozers 

en action à Sidi Salem
S.Y

L
es habitants de la 

cité 1028 logements 

à la Plaine Ouest, 

particulièrement les zones 03, 

07, 09 et 10 des communes 

d’Annaba ont récemment 

accueilli une visite de terrain 

d’une mission organisée par 

la direction de l’urbanisme, 

de l’architecture et de la 

construction. Accompagnée du 

comité de quartier, cette sortie 

marque une étape essentielle 

s’inscrit dans un projet 

ambitieux visant à améliorer 

les infrastructures et les routes 

locales. Cette initiative s’opère 

également dans une démarche 

de collaboration étroite entre 

les autorités locales et les 

représentants du quartier. Les 

travaux envisagés ne se limitent 

pas à une simple rénovation, ils 

ambitionnent de transformer le 

paysage urbain en renforçant 

la sécurité, le confort et la 

qualité de vie des résidents. 

Lors de la visite, les membres 

du comité de quartier ont reçu 

des explications détaillées 

sur les interventions prévues. 

Les étapes des travaux ont été 

soigneusement présentées, 

accompagnées d’un planning 

détaillé. Les autorités ont 

insisté aussi sur l’importance 

d’une exécution conforme 

aux normes de qualité. Des 

instructions claires ont été 

données à l’entreprise chargée 

des travaux pour accélérer la 

réalisation tout en respectant 

les standards requis. L’accent 

a été mis sur la transparence et 

le suivi rigoureux des travaux, 

avec l’implication  active du 

comité de quartier.

ANNABA / CITÉ PLAINE OUEST : 
Amélioration des espaces urbains 

S.Y

S
ous le haut patronage du 

Ministre du Commerce et de la 

Promotion des Exportations, la 

Chambre de Commerce et d’Industrie 

Seybouse d’Annaba organise une 

journée d’information et de formation 

consacrée aux dispositions de la Loi 

de Finances 2025. Cet événement, 

prévu pour le mardi 28 janvier 2025 

à partir de 9h00 au Palais Consulaire, 

vise à sensibiliser les participants 

aux nouvelles mesures fiscales et 

financières introduites par cette loi.

La rencontre sera animée par 

Monsieur Mahrouzi Mohamed Abbas, 

ancien directeur central au Ministère 

des Finances et expert reconnu en 

fiscalité et en finances publiques. 

Les discussions porteront sur les 

nouvelles dispositions juridiques et 

fiscales, leurs applications pratiques 

ainsi que leurs implications pour 

les entreprises et les professionnels. 

L’objectif est de permettre aux 

participants de mieux comprendre les 

réformes en cours et de discuter des 

opportunités et contraintes qu’elles 

posent.

Les personnes intéressées 

sont invitées à confirmer leur 

participation en envoyant un 

formulaire d’inscription par courrier 

électronique à l’adresse suivante : 

contact@cci-seybouse.com. Pour 

toute information supplémentaire, il 

est possible de contacter directement 

la Chambre de Commerce et 

d’Industrie Seybouse. 

ANNABA / CCI-SEYBOUSE : 
Tenue d’une journée d’information consacrée 

à la loi de finances
Sihem.Ferdjallah

U
n dispositif 

d’intervention a été 

mis en place, lundi 

dernier, à travers différents 

axes routiers de Médéa pour 

porter assistance aux usagers 

de la route après les premières 

chutes de neige enregistrées la 

nuit de dimanche à lundi, a-t-on 

appris auprès de la Protection 

civile.

Ainsi, des points de secours ont 

été installés, dès la matinée, au 

niveau des grands axes routiers 

qui traversent la wilaya de 

Médéa, à l’instar de la route 

nationale (RN) 60 dans sa 

partie qui relie les communes 

limitrophes de la wilaya de 

Tissemsilt aux localités de 

Derrag et Ouled-Hellal (au 

sud-ouest de Médéa) ou encore 

du tronçon de cette même 

autoroute qui relie Seghouane 

à Ain-Boucif, ainsi que sur la 

RN 64 qui fait la jonction entre 

Baâta (Médéa) et Boumadfaâ 

(Blida), a-t-on fait savoir.

Plusieurs interventions ont été 

menées par les équipes de la 

Protection civile déployées au 

niveau de ces axes pour aider 

les automobilistes en difficulté 

et procéder au dégagement 

de la chaussée afin d’éviter 

l’amoncèlement de la neige et 

la perturbation du trafic routier, 

a-t-on expliqué.

La Protection civile précise que 

la circulation automobile sur les 

axes routiers où des chutes de 

neige ont été signalées “ reste 

fluide “ et “ aucune perturbation 

n’a été constatée dans le trafic 

routier à l’intérieur ou à l’entrée 

du territoire de la wilaya”.

Le dispositif d’intervention 

“ sera maintenu “ sur place 

durant la période de validité du 

bulletin météo spécial (BMS) 

où il est annoncé des chutes de 

neige sur les reliefs dépassant 

les 900/1000 mètres pour la 

journée de lundi, a-t-on noté.

NEIGE À MÉDÉA : 
Dispositif d’intervention pour assister les automobilistes



Joe Biden défend son bilan international et loue 
des États-Unis renforcés dans le monde

Liban : 

le président Aoun discute du retrait israélien avec une délégation 
militaire américaine

Pour sa dernière semaine 
à la présidence des 
États-Unis, Joe Biden a 

défendu son bilan en matière 
de politique étrangère, lors 
d’un discours tenu lundi 
13 janvier au département 
d’État. En égrainant une par 
une les grandes thématiques 
diplomatiques qui ont marqué 
sa présidence, le démocrate 
a affirmé que les États-Unis 
se sont renforcés pendant son 
mandat, alors que ses ennemis 
se sont significativement 
affaiblis , selon RFI.
L’Iran, la Russie, la Chine, 
la Corée du Nord : un par un, 
Joe Biden a égrené la liste des 
adversaires des États-Unis. 

« Lorsque [le président russe 
Vladimir] Poutine a envahi 
l’Ukraine, il pensait conquérir 
Kiev en quelques jours. En 
réalité, depuis le début de cette 
guerre, je suis le seul chef 
d’État à s’être tenu debout 
en plein centre de Kiev. », a 
affirmé celui qui est encore 
président pour quelques jours.
Estimant que les alliances des 
États-Unis s’étaient renforcés, 
il a salué les hausses des 
dépenses militaires des pays 
de l’Otan et a renouvelé 
son soutien indéfectible à 
Israël. Joe Biden a évoqué un 
potentiel cessez-le-feu à Gaza, 
contre un retour des otages, 
mais il s’est surtout réjoui de 

l’affaiblissement de son grand 
ennemi au Moyen-Orient :
« Maintenant, les défenses 
aériennes de l’Iran sont en 
lambeaux. Son principal 
proxy, le Hezbollah, est 
gravement blessé. Et, tout en 
testant la volonté de l’Iran de 
faire renaître l’accord sur le 
nucléaire, nous avons maintenu 
la pression des sanctions. »
Le président affirme avoir 
également prôné la fermeté 
et le dialogue comme recette 
face à la Chine, tout en se 
réjouissant de l’avance prise par 
les États-Unis sur son principal 
concurrent économique : « 
Maintenant, si l’on en croit les 
prévisions récentes, la Chine ne 

nous dépassera jamais. Point à 
la ligne. »
Tout en préconisant une 
poursuite de sa politique 
étrangère, Joe Biden a aussi 
souligné, devant les employés 

du département d’État, le grand 
écart qui le séparait de la future 
administration de Donald 
Trump. L’ultraconservateur 
prendra ses fonctions à la 
Maison Blanche le 20 janvier.

Le nouveau président libanais, 
Joseph Aoun, a discuté avec 
le chef du Commandement 

militaire américain pour le Moyen-
Orient (Centcom) de la situation dans 
le sud du Liban et du retrait israélien 
prévu par l’accord de cessez-le-feu, 

comme l’indique un communiqué de 
la présidence.
Joseph Aoun a été élu président du 
Liban le 9 janvier, à la suite d’une 
guerre entre Israël et le Hezbollah, 
qui en est ressorti fortement affaibli 
et a dû accepter un cessez-le-feu le 

27 novembre.
Le président de la République a 
abordé avec le chef du Centcom, Erik 
Kurilla, « la situation dans le sud et 
les étapes de l’exécution du retrait 
israélien du sud, conformément au 
plan de retrait préparé à cet effet », 
selon le communiqué.
Selon les termes de l’accord de trêve, 
l’armée libanaise doit se déployer 
aux côtés des Casques bleus dans le 
sud du pays, d’où l’armée israélienne 
doit se retirer dans un délai de 60 
jours à compter du 26 janvier.
Le Hezbollah doit retirer ses forces 
au nord du fleuve Litani, à environ 
30 kilomètres de la frontière libano-
israélienne, et démanteler toute 
infrastructure militaire restante dans 
le sud du pays.
Un mécanisme de surveillance 

réunissant la France, les États-Unis, 
le Liban, Israël et la FINUL (Force 
intérimaire des Nations unies au 
Liban) a été mis en place pour 
surveiller l’application de cet accord.
Selon le communiqué de la 
présidence, le président libanais et 
le chef du Centcom ont également 
discuté des « moyens de renforcer 
la coopération entre les armées 
libanaise et américaine ».
Les États-Unis ont été un soutien 
financier majeur des forces armées 
libanaises, en particulier depuis 
l’effondrement économique de 2019.
L’élection de l’ancien commandant 
de l’armée, Joseph Aoun, a mis fin à 
une vacance de plus de deux ans au 
sommet de l’État dans un contexte 
de profonde crise économique 
et politique, marqué en outre 

par l’affaiblissement du puissant 
mouvement pro-iranien Hezbollah.
Pendant ce temps, Israël a mené des 
frappes aériennes dans l’est et le sud 
du Liban dimanche, affirmant avoir 
visé le Hezbollah, notamment des 
routes de contrebande le long de la 
frontière avec la Syrie.
Des frappes israéliennes dans le sud 
du Liban ont tué cinq personnes 
vendredi, selon le ministère libanais 
de la Santé, qui précise que l’armée 
israélienne a visé un véhicule du 
Hezbollah transportant des armes.
Dimanche, le ministre israélien de 
la Défense, Israël Katz, a accusé le 
Hezbollah de ne pas se retirer « au-
delà du fleuve Litani » et de ne pas 
respecter les autres termes du cessez-
le-feu. Le Hezbollah a lui aussi 
accusé Israël de violations.

Le gouvernement 
mexicain a lancé le 
programme « Oui au 

désarmement, oui à la paix 
» à Mexico sur le parvis 
de la célèbre basilique de 
Notre-Dame de Guadalupe, 
le vendredi 10 décembre. 
L’Église s’est associée à 
l’opération de désarmement et 
accueille des boites de collecte. 
Ce programme est surtout une 
opération de communication, 
mais il représente la volonté du 
Mexique de réduire la présence 
des armes dans le pays pour sa 
stratégie nationale de sécurité , 

selon RFI.
Jusqu’à 1300 dollars en 
échange d’une mitraillette, 50 
contre un pistolet…  Pendant 
une semaine dans la capitale, 
les propriétaires pourront venir 
livrer anonymement leurs 
armes à feu contre de l’argent 
en liquide. La promesse des 
autorités est de ne pas faire 
d’enquête et de détruire les 
armes.   
Symboliquement, les militaires 
ont détruit une mitraillette et 
les enfants sont venus livrer 
des armes en plastique. Ce 
programme a déjà eu lieu 

à Mexico à l’époque où la 
présidente Claudia Sheinbaum 
était maire de la capitale, mais 
on ne sait pas l’efficacité. On 
n’a pas les chiffres de combien 
d’armes ont été vraiment 
été récupérées. Toutefois, la 
capitale a montré des résultats 
positifs en termes de sécurité 
avec une réduction importante 
des crimes entre 2019 et 2024. 
Cette fois-ci, l’opération va 
s’étendre à tout le territoire.
Le programme « Oui au 
désarmement, oui à la paix 
» fait partie de la stratégie 
sécuritaire du gouvernement 

qui veut réduire la criminalité 
en agissant sur les causes. En 
2024 au Mexique, il y a eu 
environ 30 000 homicides. 
Et 7 sur 10 sont provoqués 

par des armes à feu. Selon le 
gouvernent, la grande majorité 
de ces meurtres est liée aux 
activités des groupes criminels 
qui opèrent sur le territoire.
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Mexique: 

Un programme de désarmement du gouvernement et de l’Église 
lutte contre les armes à feu



IncendIes de Los AngeLes: 

le renforcement du vent fait craindre de nouveaux départs de feu

l’Ukraine a lancé des attaques de drones contre des sites 
énergétiques et industriels en Russie

MAnIfestAtIons Au MozAMbIque: 

À Maputo, «le peuple est fatigué et il veut du changement»

Près d’une semaine 
après que ses collines 
se sont embrasées, 

Los Angeles s’inquiète de 
voir le vent se renforcer. De 
nouveaux départs de feu sont 
attendus dans l’inquiétude. 
Les pompiers, 5 000 rien 
que sur le « PalisadesFire 
» à l’ouest, ont passé une 
partie de la journée du 
13 janvier à se préparer à 
l’arrivée des vents, écrit 
notre correspondant à Los 
Angeles, Loïc Pialat. Des 
effectifs ont pris position 
près de zones à risques 
pour intervenir rapidement, 
d’autres ont débroussaillé 
autour de bâtiments sur la 

route des flammes. Ils se 
préparent donc à ce que les 
services météo appellent une 
« situation particulièrement 
dangereuse », leur alerte la 
plus élevée. 
Elle entrera en vigueur à 
4 heures du matin, heure 
locale, le 14 janvier, dans les 
secteurs de Los Angeles où 
les rafales de vent devraient 
dépasser les 100 kilomètres 
par heure. C’est moins qu’il 
y a une semaine mais assez 
pour clouer au sol avions 
et hélicoptères, raviver les 
flammes d’incendies déjà 
en cours et surtout pour en 
déclencher de nouveaux. Un 
autre front s’est d’ailleurs 

ouvert en début de soirée à 
Oxnard, une cinquantaine 
de kilomètres au nord de Los 
Angeles. Un feu surnommé 
le « Auto Fire » en raison des 
nombreux concessionnaires 

automobiles dans la région.
Le bilan s’alourdit
Assiégée par les flammes 
depuis mardi dernier, la 
deuxième ville la plus 
peuplée des États-Unis 

compte ses morts jour après 
jour : le bilan s’est alourdi 
dimanche à 24 personnes 
décédées, selon les autorités 
locales. Dans les quartiers 
ravagés, des secouristes 
assistés de chiens continuent 
d’inspecter les décombres à 
la recherche de corps.
 « Nous sommes toujours 
dans la région d’Altadena 
et nous en sommes au 
troisième jour de recherche. 
C’est une tâche très difficile, 
et malheureusement, chaque 
jour, nous tombons sur les 
restes de membres de la 
communauté », a expliqué 
le shérif du comté de Los 
Angeles, Robert Luna. 

Des sites énergétiques 
et industriels russes 
ont pris feu mardi 

après des attaques de drones 
ukrainiens dans deux régions 
du pays, ont indiqué les 
autorités russes.
Dans la banlieue de Kazan, 
chef-lieu de la république 
russe du Tatarstan (Volga), « 
une citerne de gaz a pris feu 
(...) à la suite d’une attaque de 
drone », a indiqué sur Telegram 
le gouvernement local, en 
assurant que « personne 
n’a été blessé » et précisant 
que le dirigeant régional, 
RoustamMinnikhanov, 
s’est rendu sur les lieux de 
l’incendie.
Selon des médias locaux, 

qui ont diffusé des images 
d’une grande flamme et 
d’un panache de fumée 
noire s’élevant vers le ciel, 
l’attaque a visé un dépôt de 
gaz liquéfié près d’une usine 
chimique.
Dans la région de Saratov, 
située à environ 700 
kilomètres au sud-est de 
Moscou et à quelque 500 km 
de la frontière ukrainienne, « 
deux entreprises industrielles 
ont été endommagées » 
à la suite d’une « attaque 
massive de drones », 
a écrit sur Telegram le 
gouverneur régional Roman 
Boussarguine.
Les sites énergétiques 
régulièrement frappés

Un incendie a été provoqué 
par cette attaque sur une 
entreprise à Engels, a-t-
il indiqué, sans préciser la 
nature des dégâts causés à la 
deuxième entreprise frappée, 
située elle à Saratov.
Selon Roman Boussarguine, 
les cours dans les écoles à 
Saratov et Engels vont être 
assurés à distance mardi, en 
raison des attaques de drones. 
Engels a déjà été visé le 8 
janvier par une importante 
attaque de drones qui a 
provoqué un incendie sur 
un site pétrolier. Selon les 
autorités, deux pompiers sont 
morts dans cet incendie qui 
n’a été maîtrisé que cinq jours 
après son déclenchement.

Kiev et Moscou ont intensifié 
leurs frappes ces derniers 
mois et veulent renforcer 
leurs positions avant le retour 
à la Maison Blanche de 
Donald Trump le 20 janvier, 
le président américain élu 
ayant dit vouloir arrêter 

la guerre dès sa prise de 
fonction. L’Ukraine frappe 
régulièrement des cibles 
militaires et des sites 
énergétiques en Russie, 
en riposte aux frappes du 
Kremlin qui endeuillent son 
territoire depuis 2022.

Au Mozambique, c’est 
le deuxième jour 
de grève générale, 

à l’appel de l’opposant 
VenancioMondlane. De 
retour d’exil, le candidat 
malheureux a demandé à 
ses partisans de paralyser le 
pays pendant trois jours, afin 
de protester contre la fraude 
électorale du 9 octobre 
2024. Tout cela à la veille 
de l’investiture du président 
élu prévue le 15 janvier. La 
veille, ce sont les députés qui 
ont prêté serment, alors que 
dans les rues de Maputo, les 

barricades étaient de retour.
Sur l’avenue des Accords de 
Lusaka, une benne à ordure 
est renversée. La police 
va et vient, tirant des gaz 
lacrymogènes. Driguiz est 
venue manifester. Elle se 
cache dans une rue adjacente 
: « On reste tous là parce 
qu’on ne peut pas aller de 
l’autre côté, à cause des tirs. 
C’est plein de policiers. On 
préfère rester là. On tient à 
notre vie. On a peur d’être 
touchés par les tirs. On pense 
à nos familles. »
Un peu plus loin, le quartier 

Benfica ressemble à une 
ville fantôme. Tous les 
magasins sont fermés, les 
rues désertes. Même s’il 
soutient VenancioMondlane, 
DalcinioMuçua préfère rester 
cher lui : « Aujourd’hui, 
la police tue. On se cache. 
Ce sont des morts inutiles, 
durant des manifestations 
pacifiques. Je préfère rester 
à la maison, manifester 
silencieusement. Ça reste 
une protestation parce que 
personne ne va travailler. Le 
peuple est fatigué, il veut du 
changement. »
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Réunion Petkovic-Bougherra :
Objectif, réhabiliter le produit local

Mercato :
Yousri Bouzok rejoint officiellement l’Arabie Saoudite

Excellente nouvelle pour Nabil Bentaleb

Le club saoudien d’Al 
Raed a officialisé, ce 
mardi, la signature de 

l’international algérien Yousri 
Bouzok. Le transfert s’est fait 
dans le cadre d’un accord à titre 
libre.
Formé à l’Académie du Paradou 
AC, Bouzok a forgé sa réputation 
grâce à son passage réussi au 
Raja Casablanca. Durant ses 
deux saisons et demie au sein du 
club marocain, il s’est distingué 

par ses performances offensives, 
marquant 23 buts en 94 matchs 
avec le club marocain, ce qui 
a attiré l’attention d’Al Raed. 
Toutefois, après avoir résilié son 
contrat d’un commun accord 
avec le Raja, l’attaquant algérien, 
qui a fini meilleur buteur et 
passeur de la Botola League 
la saison dernière, a décidé de 
relever un nouveau défi en Saudi 
Pro League.
En rejoignant Al Raed, Bouzok 

retrouve deux compatriotes, 
Amir Sayoud et Mehdi Abeid, 
qui évoluent également dans 
le club basé à Buraydah. Son 
arrivée répond à un besoin 
urgent pour renforcer l’attaque 
de l’équipe, notamment après 
la grave blessure du Marocain 
Mohamed Fouzair, indisponible 
pour une longue période suite 
à une rupture des ligaments 
croisés.
Actuellement classé à la 12ᵉ place 

de la Saudi Pro League avec 14 
points, Al Raed mise beaucoup 
sur le talent et l’expérience 
de Bouzok pour remonter au 
classement. Sa polyvalence 

offensive et sa capacité à être 
décisif font de lui un atout 
précieux pour le club.
Ce transfert marque également 
une étape importante dans la 
carrière de Bouzok, qui évolue 
désormais dans un championnat 
en pleine expansion. Avec ses 
compatriotes, il espère contribuer 
à la dynamique positive d’Al 
Raed tout en poursuivant son 
ascension dans le football arabe 
et international.

Après avoir vécu un terrible 
incident en juin dernier, 
lorsqu’un malaise 

cardio-respiratoire a nécessité 
la pose d’un défibrillateur, Nabil 
Bentaleb, milieu de terrain du 
LOSC Lille, s’est engagé dans 
un lent mais déterminé processus 
de rétablissement. À 30 ans, 
l’international algérien travaille 
sans relâche pour retrouver la 
forme et espère bientôt renouer 
avec la compétition.
Depuis plusieurs semaines, le 
joueur a entamé une reprise en 
solitaire de l’entraînement, sous 
la supervision d’un préparateur 
physique. L’objectif est clair 
: franchir toutes les étapes 
nécessaires avant de pouvoir 
valider son retour au plus 
haut niveau. Lors de récentes 
déclarations, son entraîneur, 
Bruno Genesio, a fait part des 
progrès de Bentaleb : « Il est 
parmi nous depuis quelques 
jours. Il s’entraîne avec un ballon 

et le moral est au beau fixe. Il 
est motivé et déterminé », a-t-il 
indiqué. Des mots rassurants qui 
montrent que le joueur est bien 
engagé dans son parcours de 
récupération.
Bentaleb suit un protocole strict 
mis en place par des spécialistes, 
dont le cardiologue néerlandais 
qui avait pris en charge Christian 
Eriksen, ancien joueur de l’Inter 
Milan. Ce suivi rigoureux est 
réalisé en totale transparence 
avec la commission médicale 
de la Fédération française de 
football, afin d’assurer sa sécurité 
et sa préparation physique 
optimale.
Si l’entourage de Lille reste 
discret sur les détails de son état 
de santé, la progression de Nabil 
Bentaleb est encourageante. 
Soutenu par ses coéquipiers et 
par le staff, il espère pouvoir 
regagner les terrains en 2025 
et reprendre sa place au sein du 
groupe.

Profitant de leur présence à 
Alger, le week-end dernier, 
pour assister aux travaux 

de l’AGEX pour l’amendement 
des statuts de la Fédération, 
l’entraineur national des A 
Vladimir Petkovic et Madjid 
Bougherra, récemment engagé 
comme entraineur des A’, ont 
organisé une réunion de travail, 
leur toute première en attendant 
d’autres qui interviendront à 
l’avenir.
Dans nos précédentes éditions, on 
vous parlait du lien fort qu’allait 
avoir le staff des A et celui des A’, 
sous les directives de la nouvelle 
fédération. Avant cela, les ponts 
étaient presque coupés entre 
Bougy et Belmadi, les échos 
parlaient d’un désaccord qui n’a 
pas permis à l’EN de profiter du 
savoir-faire des deux hommes, 
ce qui aurait rendu un énorme 
service à la sélection. C’est 
justement pour éviter ces grands 
écarts que cette réunion s’est 
tenue. La FAF a fait en sorte de 
mettre Petkovic et Bougy face à 
face pour les obliger à collaborer, 

à travailler ensemble. D’ailleurs, 
des membres des deux staffs ont 
assisté à cette réunion : Davide 
Morandi, Nabil Neghiz, Paolo 
Rangoni côté A et Mesbah côté 
A’, en attendant de trouver 
une solution en ce qui est des 
éléments qui vont devoir joindre 
les deux bouts, et jouer le rôle 
de traits d’union entre les deux 
staffs.Un entraineur des gardiens 
du staff des A devrait être engagé 
par Bougy pour l’aider dans sa 
mission, puisque la FAF n’a 
pas validé le nom de Benhamou 
dans le staff du Magic. C’est en 
principe Merouane Messai qui 
sera retenu pour assurer cette 
mission ; un membre pourrait 

aussi faire la traversée pour 
assurer le rôle de préparateur 
physique.
Comme on le sait, Petkovic 
n’est pas très emballé par ce 
qui se fait par les clubs de notre 
championnat, il a fait le tour 
des pays, pour voir dans quelles 
conditions les équipes de Ligue 1 
travaillaient au quotidien, avant 
de voir le niveau des rencontres 
qui ne l’a pas convaincu. Le 
résultat a été visible rapidement, 
puisque le coach a carrément 
décidé de ne pas composer 
avec le produit local.Même 
les gardiens ont fini par être 
éliminés du groupe. C’est 
justement ce constat amer que 

Bougherra va devoir changer, en 
travaillant de près avec Petkovic. 
Il va commencer à monter une 
équipe locale pour défendre 
les couleurs nationales dans 
les prochaines échéaces, à leur 
tête la Coupe arabe au Qatar en 
décembre prochain, mais surtout 
essayer d’offrir des éléments au 
Bosniaque. La mission ne sera 
pas facile,car, même lors de 
son dernier passage, il n’a pas 
réussi à le faire, mais la présence 
actuelle d’un Kendouci parmi les 
A, donne des garanties, vu que 
ce joueur a déjà travaillé avec 
les A’ de Bougy, complètement 
marginalisés par Belmadi. Ce 
qui est sûr cette fois-ci, c’est 
que les réunions de travail 
doivent être plus fréquentes. Si 
les deux hommes veulent éviter 
les erreurs du passé, un compte 
rendu mensuel doit être rédigé, 
et il est fort probable que cela 
soit suivi de près par le nouveau 
DTN, appelé à jouer le rôle de 
trait d’union afin de faire profiter 
l’EN A. La présence d’éléments 
du staff de Petkovic chez les 

locaux ne peut être que bénéfique 
; d’ailleurs, un emploi du temps 
précis doit être arrêté pour ces 
derniers au vu du chevauchement 
de dates qui pourrait avoir lieu, 
notamment lors des fenêtres 
FIFA. Comme nous vous le 
révélions récemment, Bougherra 
va entamer le travail sur le terrain 
avec une première liste attendue 
le mois de février prochain. Ça 
sera le début de 10 mois de travail 
acharné. Petković attendra un 
retour de ce travail et l’éclosion 
de nouveaux éléments, mais pour 
le moment, il se pourrait qu’il 
mette Bougherra sur des pistes, 
notamment dans certains postes 
où les A ont du mal à se renforcer, 
à l’image de la défense centrale, 
ou dans a cage ; la participation 
régulière de certaines équipes à la 
compétition africaine ces derniers 
temps, à l’image de l’USMA 
ou même du CRB, malgré ses 
mauvais résultats, pourrait être 
un atout et une garantie d’un bon 
début de mission pour le Magic. 
Attendons pour voir.
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Manchester United :
Marcus Rashford pose un ultimatum pour son mercato

Kyle Walker a organisé une fête de départ de Manchester

Arsenal va s’offrir une recrue à plus de 60 M€
Arsenal s’active en 

coulisses. Les Gunners 
ont pratiquement bouclé 

un transfert légèrement supérieur 
à 60 M€.
Mikel Arteta ne s’est pas griffé 
le visage et le crâne comme 
Pep Guardiola il y a quelques 
semaines. Mais le technicien 
espagnol n’est pas loin de 
s’arracher les cheveux alors 
que son équipe enchaîne les 
déconvenues. Deuxièmes de 
Premier League, les Gunners ont 
été éliminés de la FA Cup par 
Manchester United. Pour ne rien 
arranger, Arteta a perdu Gabriel 
Jesus, qui souffre d’une rupture 
des ligaments croisés du genou 
gauche selon la presse anglaise. 
Une très mauvaise nouvelle pour 
les Londoniens, qui doivent déjà 

se passer des services de Bukayo 
Saka, également sur le flanc.
Le mercato tombe ainsi à point 
nommé pour les pensionnaires 
de l’Emirates Stadium. En 
conférence de presse ce mardi, 
Arteta ne l’a pas nié, lui qui 
a été interrogé sur le possible 
recrutement d’un attaquant. 
«Ma réponse ne change pas. 

Ma réponse reste la même. 
Nous réalisons une recherche 
active sur le mercato afin 
d’améliorer l’effectif. Nous 
serions naïfs de ne pas le faire. Il 
y a une opportunité d’améliorer 
l’effectif. Nous cherchons et 
essayons. Voyons ce que nous 
sommes capables de faire. 
Lorsque vous recrutez un joueur, 

il y a trois parties. Nous avons 
aussi nos limites, nous pouvons 
faire ce que nous pouvons faire.»
Arteta le courtise depuis un an
Relancé sur la priorité de son 
club, il a ajouté : «à n’importe 
quelle position. Nous avons aussi 
d’autres problèmes. Un joueur 
peut apporter des choses à une 
équipe de différentes manières. 
C’est ce que nous essayons de 
faire.» Et l’ancien adjoint de Pep 
Guardiola n’a pas menti. Selon 
le Daily Mail, Arsenal est sur le 
point de boucler la signature de 
Martin Zubimendi (25 ans, 22 
matches, 1 but et 1 assist cette 
saison). Une arrivée qui n’est 
pas pour cet hiver, mais pour 
l’été prochain. Suivi depuis très 
longtemps par les Londoniens, le 
milieu de la Real Sociedad avait 

été érigé en priorité par Arteta.
Arsenal l’a suivi et a 
pratiquement bouclé ce dossier. 
La publication anglaise précise 
que cette opération va coûter 51 
M£, soit un peu plus de 60 M€. 
Il s’agit du montant de sa clause 
libératoire, qui va être levée. Une 
somme que les Gunners sont 
prêts à payer pour offrir à Arteta 
un joueur qu’il courtise depuis 
un an mais aussi pour doubler 
la concurrence incarnée par 
Manchester City et Liverpool. Si 
les Anglais espéraient accueillir 
Zubimendi dès le mois de janvier, 
ils ont accepté la demande de la 
Real Sociedad de le conserver 
jusqu’à la fin de la saison. La 
fin d’un long feuilleton pour 
Arsenal, qui va se concentrer sur 
ses besoins urgents.

Invité à trouver un nouveau 
point de chute cet hiver, 
Marcus Rashford a l’embarras 

du choix. Mais le temps presse.
Le mercato d’hiver 2025 a ouvert 
ses portes il y a deux semaines. 
A mi-parcours, plusieurs joueurs 
ont déjà trouvé un nouveau 
point de chute. Mais ils sont 
encore nombreux à pouvoir 
changer d’air durant ce mois 
de janvier. C’est notamment 
le cas de Marcus Rashford. 
Poussé dehors par Manchester 
United, l’Anglais est en quête 
d’un nouveau challenge, comme 
il l’a confié en décembre. «Je 
pense que je suis prêt à relever 
un nouveau défi. Le jour où je 
partirai, ce sera sans rancune. 
Je ne ferai aucun commentaire 
négatif sur Manchester United. 
J’ai vu comment d’autres joueurs 
sont partis par le passé et je ne 
veux pas être cette personne.» Il 
ne faut donc pas compter sur lui 
pour vomir sur les pensionnaires 
d’Old Trafford.
Une attitude plutôt classe de la 
part du natif de Manchester, qui 
s’active avec son frère et agent 
pour trouver un nouveau club. Et 
il y a du beau monde. Le Borussia 
Dortmund, la Juventus, le PSG, 

Galatasaray, Côme, l’AC Milan, 
West Ham ou encore l’Arabie 
Saoudite ont été cités. En position 
de force, Rashford donne sa 
préférence pour le moment à la 
Liga et plus particulièrement 
au FC Barcelone. Un club qui 
le fait rêver. Malgré des soucis 
financiers et des difficultés 
pour inscrire Dani Olmo et Pau 
Victor, les Catalans ont malgré 

tout un œil sur la situation de 
l’international anglais. Sport 
explique que l’entraîneur, Hans 
Dieter Flick, adore le joueur, 
qu’il avait déjà tenté de recruter 
au Bayern Munich.

Rashford met la pression
Le média catalan ajoute que 
le technicien allemand, qui a 
déjà validé son arrivée auprès 
de sa direction, apprécie sa 

polyvalence en attaque et qu’il 
voit en lui le joueur capable de 
suppléer Robert Lewandowski 
en cas de besoin. Mais son cas 
est loin de faire l’unanimité chez 
les pensionnaires du Camp Nou. 
Certaines voix au club estiment 
qu’il ne possède pas le profil dont 
le club a besoin et qu’il fait preuve 
d’une certaine irrégularité. De 
plus, ses problèmes extrasportifs 

posent question au sein du 
Barça, où on a besoin d’un 
joueur au rendement immédiat et 
irréprochable à tous les niveaux. 
En cas d’arrivée cet hiver, celle-
ci se ferait uniquement sous la 
forme d’un prêt. Mais il faudrait 
que MU fasse quelques efforts 
financiers.
Pour le moment, Sir Jim Ratcliffe 
et ses équipes ne veulent pas 
payer une partie de l’énorme 
salaire du joueur en cas de prêt. 
De son côté, l’attaquant, qui 
discute avec l’AC Milan, ne 
perd pas espoir de rejoindre 
Barcelone. Malgré tout, il a fixé 
un ultimatum aux Blaugranas. 
Selon Sport, il les a prévenus 
depuis quelque temps qu’il leur 
donne jusqu’au 15 janvier, soit 
jusqu’à demain, pour prendre 
une décision et lui donner une 
réponse définitive concernant 
sa signature ou non. L’Anglais 
ne veut pas trop attendre et 
manquer des opportunités. Le FC 
Barcelone, qui a d’autres chats à 
fouetter, est prévenu. Marcus 
Rashford n’est pas prêt à tout 
pour signer dans le club de ses 
rêves.

Le départ de Kyle Walker 
de Manchester City ne 
semble plus faire aucun 

doute. Arrivé au club en 2017 
en provenance de Tottenham, le 
latéral international anglais n’est 
plus désiré par Pep Guardiola à 
Manchester City, et de nombreux 
clubs ont coché son profil, à 
l’image des deux formations 
milanaises qui cherchent à 
l’enrôler sous la forme d’un prêt 
avec option d’achat. Ce week-
end, Walker a organisé une fête 
d’adieu auprès de ses amis à 
Manchester, ou l’on retrouvait 

notamment des membres 
historiques du staff des Skyblues.
Cette saison, Kyle Walker 
n’a plus été titularisé depuis 
le 15 décembre, et a tenu une 
discussion avec son entraîneur 
Pep Guardiola pour évoquer 
ses envies d’ailleurs, et 
particulièrement d’évoluer 
à l’étranger. Une première 
aventure pour le latéral de 34 
ans qui pourrait lui permettre de 
conserver sa place au sein des 
Three Lions, alors qu’un nouveau 
sélectionneur et une nouvelle 
hiérarchie sont attendus.
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En Bref...En attendant un pliable, Apple lancerait bel 
et bien l’iPhone Air cette année

 une IA a reproduit la voix du doubleur de 
Sylvester Stallone décédé en 2024 !

Le procès intenté par Elon 
Musk contre OpenAI connaît 
un rebondissement inattendu. 
Le milliardaire vient en effet 
d’obtenir le soutien de deux 
autorités publiques américaines !

Le patron de xAI, à l’origine 
de Grok, poursuit OpenAI de 
sa vindicte depuis l’explosion 
de ChatGPT, alors qu’Elon 
Musk avait abandonné OpenAI 
en 2018. Il a même fini par 
monter un dossier lui permettant 
d’attaquer en justice la firme 
de Sam Altman, ainsi que 
Microsoft, les accusant de 
pratiques anticoncurrentielles. 
Le mois dernier, il avait dans 
ce cadre reçu le soutien de 
l’organisation à but non lucratif 
Encode. Et aujourd’hui, de celle 
de deux autorités américaines.

La FTC et le DoJ soutiennent 
une partie de l’argumentation 
d’Elon Musk contre OpenAI

Elon Musk a de nombreux griefs 
contre OpenAI. L’un d’eux tient 
à la nature à son sens beaucoup 
trop proche de la relation 
entretenue avec Microsoft, le 
milliardaire affirmant que les 
deux firmes se seraient liées afin 
de monopoliser illégalement 
le secteur de l’intelligence 
artificielle.

Et il a de quoi soutenir son 
dossier. En effet, l›autorité de 
la concurrence des États-Unis, 
la Federal Trade Commission 
(FTC), et le département de la 
Justice, viennent de produire 
un communiqué indiquant être 
d›accord avec une partie de 
l›argumentation des avocats 
d›Elon Musk.

Si le lancement de l’iPhone 
17 et de ses différentes 
déclinaisons n’est pas 

prévu avant le mois de septembre, 
les prochaines semaines risquent 
d’être chargées en rumeurs et 
informations plus ou moins 
pertinentes sur la prochaine 
ligne de smartphones. Parmi 
celles qui reviennent avec le plus 
d’insistance, les rumeurs sur 
l’iPhone 17 Air arrivent en pôle 
position, et cette semaine Mark 
Gurman, de Bloomberg, remet 
le couvert avec de nouveaux 
éléments accréditant l’arrivée 
d’un tout nouveau design pour 
l’iPhone.
Plus de 2 mm de gagnés pour 
l’iPhone le plus fin jamais sorti
L’iPhone 17 Air sera donc un 
tout nouveau modèle d’iPhone, 
et devrait remplacer l’iPhone 
16 Plus sorti cette année. Pour 
cette nouvelle génération, Apple 
prendrait acte des ventes modèles 
des modèles Plus pour proposer 
un tout nouveau concept. Les 
fans d’Apple privilégient 
les écrans plus grands, mais 
préfèrent opter tout de suite pour 
un modèle Pro Max, qui intègre 
l’ensemble des nouveautés et 

innovations chaque année.
A la place, Apple préparerait 
un iPhone 17 Air et comme son 
nom l’indique, il serait le plus 
fin de la gamme. Ce nouveau 
smartphone pourrait être 2 mm 
moins épais que les modèles 
actuels. Pour rappel, l’iPhone 16 
propose un cadre d’une épaisseur 
de 7,8 mm. Selon les différentes 
rumeurs, l’iPhone 17 Air pourrait 
descendre à 5,5 mm au mieux, 
soit l’épaisseur d’un iPad Pro 
M4, ou au pire à 6,25 mm.
L’objectif pour Apple avec 
cet iPhone est de reprendre 
le leadership sur le design et 
l’innovation, en proposant un 
iPhone de rupture qui démontre 

les efforts de la marque en 
matière d’innovations. Un 
changement radical de format 
permettrait également de balayer 
les commentaires négatifs qui 
ont souligné cette année la 
paresse du constructeur et la 
lassitude des utilisateurs face à 
un appareil qui n’évoluait plus 
depuis l’iPhone 12 en 2020.
Ce modèle serait aussi un gallon 
d’essai pour Apple, qui testerait 
certains de ses nouveaux 
processus de fabrication sur cet 
iPhone en prévision d’un modèle 
pliable. Gurman ne donne pas 
de date précise, mais il faudrait 
encore patienter un peu pour voir 
Apple se lancer sur ce marché.

Des compromis sur la 
puissance et les caméras

Cet iPhone 17 Air sera 
possiblement le plus fin 
jamais créé par Apple, mais 
cette finesse a un prix avec 
quelques concessions sur la 
fiche technique. Le smartphone 
devrait être équipé d’une dalle 
ProMotion 120 Hz de 6,6 pouces 
(comme l’iPhone 17 standard, 
qui passerait lui aussi enfin au 
120 Hz).
Le processeur serait l’Apple 
A19, avec 8 Go de RAM, 
une quantité nécessaire au 
bon fonctionnement d’Apple 
Intelligence, et le fameux 
modem développé en interne par 
le constructeur. Ce dernier serait 
lancé en premier sur le futur 
iPhone SE, attendu au printemps 
2025.
Le compromis serait à retrouver 
à l›arrière du téléphone. Il ne 
posséderait en effet qu›un seul 
capteur 48 mégapixels, en plus 
de la caméra avant Face ID 24 
mégapixels. Les photographes 
en herbe devront se contenter 
d›un seul capteur, ou se tourner 
vers les modèles Pro et leurs 
multiples possibilités.

C’est une nouvelle qui risque 
de secouer Hollywood. La voix 
française de Sylvester Stallone 
dans son prochain film sera 
générée par une intelligence 
artificielle. Elle mimera celle 
d’Alain Dorval, doubleur 
de l’acteur américain depuis 
plusieurs années, décédé l’année 
dernière.
L’intelligence artificielle 
générative ne se résume pas 
aux agents conversationnels et 
générateurs d’images. L’audio 
est aussi une filière directement 
affectée par la technologie 
popularisée par ChatGPT. Preuve 
en est avec ElevenLabs, une 
start-up qui se spécialise dans la 
synthèse vocale, avec un produit 
qui a impressionné l’industrie dès 
sa sortie.
Elle passe maintenant à la vitesse 
supérieure grâce à un partenariat 
avec l’entreprise de propriété 
intellectuelle Lumiere Ventures.
« L’IA ne remplace pas la magie 
de la créativité humaine »
Alain Dorval, doubleur français 

de Sylvester Stallone dans les 
franchises emblématiques Rambo 
et Rocky, est décédé en février 
2024 à l’âge de 77 ans. Mais c’est 
bel et bien sa voix qui sera utilisée 
dans le prochain film mettant en 
scène l’acteur, Armored, qui sera 
disponible dès le mois de mars 
sur Amazon Prime Video.
« L›IA ne remplace pas la magie 
de la créativité humaine, elle 
lui ouvre de nouvelles portes. 
Recréer la voix d›Alain Dorval 
est l›occasion de montrer 
comment la technologie peut 
honorer la tradition tout en créant 
de nouvelles possibilités dans la 
production cinématographique », 
commente Mati Staniszewski, P.-
D.G d›ElevenLabs.
Une polémique découle de cette 

décision
Partagée sur les réseaux sociaux, 
la bande-annonce française 
du métrage a suscité de vives 
réactions de la part des internautes, 
beaucoup jugeant le résultat 
décevant et peu convaincant. 
Pire encore, Aurore Bergé, 
fille d’Alain Dorval et actuelle 

ministre déléguée chargée de 
l’Égalité entre les femmes et les 
hommes, assure que son accord 
initial a été bafoué, et qu›elle 
n›a pas accepté que la voix de 
son père soit générée par IA et 
incorporée dans le produit fini.
« Un accord me garantissait 
strictement que ma mère et moi-
même serions en validation finale 
avant toute utilisation/publication. 
Et que rien ne pourrait se faire 
sans notre accord. Je découvre… 
sur X que cet engagement n›est 

pas respecté. Je n›ai jamais validé 
une telle diffusion. Et mon père 
ne l›aurait jamais validée en l›état 
», a-t-elle asséné.

Depuis, ce message ainsi que 
la publication d›ElevenLabs 
concernant la sortie du film ont 
été supprimés de X.com. On 
peut imaginer que les différentes 
parties négocient en coulisses, 
et donc, pour l›heure, on ignore 
encore si la voix générée par IA 
sera effectivement exploitée.
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Les noix, c’est bon pour la 
santé. Mais saviez-vous 
que ces fruits à coque 

étaient aussi réputés pour leurs 
bienfaits sur le sommeil ? Voici 
pourquoi vous devriez manger 
des noix tous les jours si vous 
souffrez de troubles du sommeil.
Noix de cajou, noix de Pécan 
ou encore noix du Brésil… 
Il existe un grand nombre de 
variétés de noix et toutes ont un 
point commun : elles possèdent 
des nutriments qui favorisent 
un bon sommeil. Pour certains 
diététiciens et nutritionnistes, le 
mieux est encore de les déguster 
le soir avant de dormir, en 
petite quantité. Mais attention, 
les noix sont des aliments très 
caloriques, il est donc préférable 
de se limiter sur les quantités 
surtout avant d’aller se coucher.
Quels sont les bienfaits 
des noix sur le sommeil ?
Les noix possèdent de nombreux 
nutriments qui ont le pouvoir 
d’améliorer notre sommeil. 
Examinons de plus près les 5 
nutriments contenus dans ces fruits 
secs qui peuvent aider à bien dormir.
Du magnésium pour des 
propriétés « antistress »
La plupart des noix sont riches en 
magnésium, un minéral qui aide 
à réduire le stress, à favoriser la 
détente musculaire et à faciliter 
le sommeil. En effet, on estime 
que le fruit sec le plus riche en 
magnésium est la noix du Brésil 
avec près de 400 mg de magnésium 
pour 100 g de fruits à coque.
Les bienfaits des noix sur le 
sommeil sont surtout liés à leur 
forte teneur en magnésium qui 
est très bon pour la relaxation, 

l’endormissement… Mounia 
Boulanouar, diététicienne.
« Les noix du Brésil sont si riches 
en magnésium, qu’on recommande 
d’en manger au moins une 
tous les jours », d’après la 
diététicienne. Les noix communes, 
les amandes, les noix de Pécan 
et les noisettes sont également 
bien pourvues en magnésium.
Des oméga-3 bons pour le 
cerveau et donc pour le sommeil
Quelle que soit la variété de noix, 
ces fruits secs sont riches en bons 
acides gras insaturés. Et oui, la 
moitié de l’apport calorique de 
la noix provient de ses lipides 
qui sont à 70 % des acides alpha-
linoléniques, des graisses de 
la famille des oméga-3. Ces 
matières grasses sont connues 
pour lutter contre le risque de 
maladies cardiovasculaires.
« Les noix ne sont donc pas contre-
indiquées en cas de facteurs de 
risques cardiovasculaires comme 
un taux de mauvais cholestérol 
LDL trop élevé. Au contraire, 
ces fruits secs augmentent les 
taux de bon cholestérol HDL 
», souligne la diététicienne. 
La présence des oméga-3 fait 
aussi des noix un véritable atout 
pour un bon fonctionnement 
neurocognitif et cérébral pouvant 
contribuer à réguler le sommeil.
Le tryptophane et ses vertus 
sur l’horloge circadienne
Les noix sont des fruits secs qui 
contiennent du tryptophane, un 
acide aminé essentiel qui est 
converti par le corps en sérotonine 
puis en mélatonine. Cette dernière 
hormone régule notre rythme 
circadien. C’est donc grâce à elle 
que nous avons envie de dormir le 

soir. En moyenne, en mangeant 100 
g de noix commune, l’organisme 
peut absorber jusqu’à 709 mg de 
tryptophane. Les noix de cajou et 
les noix de Grenoble sont aussi 
bien pourvues en tryptophane.
Des vitamines du groupe 
B, bonnes pour le sommeil
Enfin, les noix fraîches et les noix 
séchées permettent de faire le plein 
de vitamines du groupe B qui 
jouent un rôle dans la gestion du 
stress, contribuant à un sommeil 
plus réparateur. C’est surtout 
le cas des vitamines B6 et B3.
Manger des noix le soir : est-ce le 
bon moment ? quels bénéfices ?
Vous l’avez compris, les noix 
détiennent bien des avantages 
nutritionnels qui peuvent influer 
positivement sur votre sommeil. 
Ajoutons que manger des noix le 
soir avant de dormir a la réputation 
d’aider à l’endormissement. 
D’abord parce que les noix 
sont un coupe-faim efficace 
sans pour autant laisser une 
impression de lourdeur dans les 
intestins. En outre, les noix ne 
contiennent pas de sucres rapides, 
elles permettent de stabiliser la 
glycémie (taux de sucre dans le 
sang) avant de dormir, contribuant 
ainsi à un meilleur sommeil.
Ainsi, si vous choisissez de 
déguster des noix le soir, mieux 
vaut ne pas dépasser une petite 
poignée de 30 gr de noix maximum.
Noix avant de se coucher 
: quand faut-il éviter ?
Attention, vous devriez éviter 
les noix avant de dormir 
dans certaines situations :
• Si vous souffrez d’un 
reflux gastro-œsophagien. Dans 
ce cas, le fait de manger des noix 

pourrait générer des remontées 
acides en position allongée.
• Si vous trouvez que les 
noix rallongent votre temps de 
digestion. En effet, une digestion 
lente peut perturber le sommeil.
• Si vous avez remarqué 
que manger des noix vous donnait 
des aphtes. Dans ce cas, les aphtes 
pourraient être désagréables et 
vous empêcher de bien endormir.
• Si vous avez déjà 
éprouvé des signes d’allergie 
aux noix. Dans ce cas de figure, 
mieux vaut éviter les noix et 
consulter un médecin allergologue.
Comment déguster vos 
noix avant de dormir ?
Choisissez le type de noix qui vous 
convient le mieux au niveau du 
goût. En effet, certaines personnes 
n’aiment pas du tout les noix 
communes et les noix de Pécan. Si 
c’est votre cas, vous pouvez opter 
pour des noix du Brésil, des noix 
de Cajou, des noix de Macadamia 
ou encore des amandes. Il 
y en a pour tous les goûts.
Tous les types de noix sont 
bénéfiques sur la santé et le 

sommeil. L’intérêt est de varier pour 
obtenir un maximum de nutriments 
différents. Par exemple, les noix du 
Préférez des produits non 
salés, non grillés et issus 
de l’agriculture biologique.
Combien de noix par jour 
pour rester en bonne santé ?
Une petite poignée de noix non 
salées (entre 20 et 40 g), comme 
collation avant de dormir, est 
amplement suffisante pour 
améliorer le sommeil. La clé 
est la modération ! Et oui, car 
si les noix ont plein de bienfaits 
pour notre santé, elles sont aussi 
particulièrement caloriques 
et leur richesse en matières 
grasses pourrait bien perturber 
la digestion en cas d’excès.
« Pour les personnes en surpoids, 
il n’y a pas de contre-indication 
particulière aux noix. Néanmoins 
pour les personnes en état 
d’obésité très avancé, mieux 
vaut arrêter la consommation 
de noix et d’autres fruits secs et 
oléagineux qui sont de véritables 
bombes caloriques très addictives 
», précise la diététicienne.

Manger des noix le soir : 
Pourquoi c’est bon ?

C’est un phénomène 
qui se produit au 
fur et à mesure que 

les années passent. Avec la 
vieillesse, on perd légèrement 
en masse osseuse et celle 
autour de nos dents ne fait 
pas exception, favorisant leur 
chute. «Mais l’âge n’est pas 
un facteur suffisant pour être 
le seul responsable de la perte 
des dents» nuance d’emblée le 
Dr Jeremy Amzalag, chirurgien 
dentiste et parodontiste, que 
nous avons contacté. Il est donc 
possible de retarder cette chute.
Deux pathologies sont 
principalement responsables de 
la perte des dents à l’âge adulte. 

La première étant les caries, une 
maladie bactérienne responsable 
de la déminéralisation de 
l’émail. Si une carie se 
développe et n’est pas traitée 
à temps, elle peut délabrer la 
dent de façon importante et 
provoquer sa chute. Certaines 
personnes sont plus à risque 
car «il y a un composant au 
niveau de la génétique, c’est-
à-dire que l’on peut avoir un 
type d’émail plus ou moins 
fragile» poursuit le médecin.
La deuxième cause de la perte 
des dents est le déchaussement 
dentaire ou «parodontite» selon 
le terme médical. Il s’agit d’une 
atteinte des tissus de soutien 

des dents, donc de l’os et de 
la gencive autour de la dent et 
qui peut se manifester dès l’âge 
de 30 ans. «La parodontite 
peut atteindre l’ensemble de la 
bouche. Si elle n’est pas traitée, 
cela mène à la perte des dents.» 
Certaines bactéries sont aussi 
responsables de la fragilisation 
des tissus de soutien. Enfin, 
l’alimentation, le tabac et 
l’alcool, ou encore des maladies 
comme le diabète, peuvent à 
terme entrainer la perte des dents.
«Au niveau individuel, le patient 
a un rôle à jouer au niveau 
de l’hygiène» rappelle le Dr 
Amzalag. Pour ralentir la chute 
des dents, il faut les brosser entre 

2 et 3 fois par jour et surtout, 
en complément, utiliser des 
brossettes et du fil dentaire. Ce 
matériel va pouvoir compléter 
le brossage en accédant aux 
espaces interdentaires qui 
ne peuvent pas être atteints 
avec la brosse à dents et 
retirer les éventuels restes 
alimentaires dommageables 
pour la santé des dents.
En cas de douleurs à la 
mastication, de gencives qui 
saignent, gonflées, irritées ou 
de couleur très rouge, il faut 
prendre rendez-vous chez un 
dentiste. «Une personne qui 
n’a pas vraiment de problème 
particulier devrait quand même 

aller une fois par an chez le 
dentiste pour faire un contrôle» 
ajoute notre interlocuteur. Ce 
contrôle clinique induit un 
détartrage et généralement une 
radiographie pour observer la 
qualité de l’os autour des dents. 
Un traitement est mis en place 
en cas de maladie parodontale. 
Un curetage peut être fait 
sous la gencive pour éliminer 
un maximum de bactéries et 
de tartre responsables de ces 
inflammations. «L’objectif est 
de retarder au maximum la chute 
et de conserver le plus de dents 
possible» conclut le Dr Amzalag.

Comment retarder la chute des dents quand on vieillit ?
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Si vous en avez marre de 
jongler avec une épingle à 

nourrice ou de renoncer à vos 
sweats préférés, sachez qu’il 

existe une solution très simple 
pour replacer le cordon 

de vos vêtements. On vous 

explique tout.

Replacer un cordon à 
l’intérieur d’une capuche 
ou d’une taille élastique, 

c’est un défi qui nous a tous pris 
la tête au moins une fois. On a 
tous essayé la fameuse épingle 
à nourrice pour guider le cordon 
à travers le tunnel, mais entre 
le fil qui glisse, l’épingle qui 
se décroche ou qui pique les 
doigts, ça finit souvent en cris 
de frustration. Pourtant, il existe 
un moyen beaucoup plus simple. 
Certaines personnes utilisent un 
trombone ou encore une aiguille 
à tricoter pour pousser ce fameux 
cordon. Mais ces méthodes ont 
leurs limites. Si le tissu est épais, 
le trombone peut se plier ou 
rester coincé. L’aiguille à tricoter, 
quant à elle, est généralement 
trop rigide ou trop large pour 
passer dans certains passages 
étroits. Alors, faut-il vraiment 

se résigner et abandonner l’idée 
de remettre en place ces fichus 
cordons ?
D›autres astuces un peu moins 

courantes consistent à utiliser un 
lacet rigide ou une fine tige de 
bambou. Ces objets permettent 
parfois de tirer ou pousser le 

cordon, mais encore faut-il les 
avoir sous la main et trouver le 
bon équilibre entre flexibilité 

et rigidité. Si le tunnel est 
particulièrement long, ces outils 
peuvent vite devenir inefficaces 

ou frustrants. En réalité, la 
solution est juste sous vos yeux, 

et vous l›avez probablement 
déjà chez vous. Pour replacer 
un cordon en un clin d›œil, 
il vous suffit d›utiliser… un 
stylo. Oui, un stylo à bille ou 

tout objet cylindrique et lisse 
de taille similaire fera l›affaire. 

Mais comment ça marche 
concrètement ?

Voici la marche à suivre : 
commencez par insérer une 
extrémité du cordon dans le 
corps creux du stylo (en retirant 
la mine et les mécanismes 
internes si nécessaire). Une fois 
bien fixé à l’intérieur, utilisez 
le stylo comme une extension 
rigide pour guider le cordon à 
travers le tunnel du vêtement. 
Il suffit de pousser doucement 
tout en ajustant le cordon au 
fur et à mesure. Cette technique 
fonctionne même sur les 
passages les plus étroits et évite 
les frustrations liées aux épingles 
ou trombones qui cassent.

Sans cesse, des marques dues 
au calcaire font leur apparition 
autour et sur les robinets de la 
cuisine, comme de la pièce d’eau. 
Voici de quoi vous en débarrasser 
pour de bon.
Comme la poussière, le calcaire 
mène la vie dure à toutes celles 
et ceux qui aiment avoir un 
intérieur nickel chrome. Outre 
la paroi de douche, les robinets 
sont, eux aussi, touchés par des 
traces, généralement dues au 
calcaire contenu dans l’eau. En 
effet, lorsque l’eau s’évapore, 
elle laisse derrière elle des 
minéraux, principalement du 
calcium et du magnésium, qui 
s’accumulent avec le temps. 
Ces dépôts minéraux forment 

des traces blanchâtres ou grises 
qui peuvent durcir et devenir 
difficiles à enlever si elles ne 
sont pas nettoyées régulièrement. 
Ces traces sont particulièrement 
fréquentes dans les zones où 
l’eau est dite «dure», c’est-à-dire 
riche en minéraux.
Pour en venir à bout, on pense 
bien sûr tout de suite au vinaigre 
blanc, anti-calcaire dont la 
réputation n›est plus à faire, 
mais il y a une alternative plutôt 
originale et très efficace, et, 
bonne nouvelle, vous l›avez 
normalement déjà chez vous 
puisqu›il s›agit du dentifrice ! 
Il vous suffit d›en mettre une 
petite quantité sur une vieille 
brosse à dents ou un chiffon 

doux puis de frotter les traces de 
calcaire autour du robinet avec. 
En quelques minutes seulement, 
le dentifrice pénètre et aide à 
dissoudre le calcaire. Une fois 
bien rincés à l›eau pour éliminer 

les résidus, vos robinets seront 
comme neufs. Avec ses propriétés 
légèrement abrasives et sa teneur 
en bicarbonate de soude, le 
dentifrice est un chouette allié 
quand il faut nettoyer et faire 

briller les surfaces métalliques 
comme les robinets.
Et pour prévenir les traces de 
calcaire autour des robinets, 
veillez à les sécher après chaque 
utilisation, cela évitera que 
l›eau ne s›évapore et ne laisse 
des dépôts. Il faudra peut-être 
envisager l›installation d›un 
adoucisseur d›eau si vous êtes 
dans une zone à eau dure. 
Appliquez chaque semaine du 
vinaigre blanc pour dissoudre les 
minéraux résiduels et utilisez des 
sprays protecteurs spécifiques 
afin de réduire l›accumulation 
de calcaire et garder vos robinets 
propres plus longtemps. Et que 
ça brille !

Une molécule contenue dans 
ce fruit est responsable de 
lésions digestives, cardiaques 
ou respiratoires chez les chats. 
Par précaution, il est donc 
recommandé de ne pas les laisser 
jouer avec.
Certains aliments sont à 
proscrire chez nos animaux de 
compagnie, qui doivent s’en tenir 
essentiellement à une nourriture 
adaptée à leurs besoins, comme 
les croquettes ou de la pâtée. 
Certains produits qui, certes, 
font plaisir sur le moment aux 
chats ou aux chiens, vous font 
encourir le risque de finir aux 
urgences vétérinaires. Pour 
Charlotte Devaux, vétérinaire 

nutritionniste, c’est notamment 
le cas du «chocolat, du raisin, 
de l’ail, de l’oignon, des noix 
de macadamia ou encore du 
poireau», détaille la spécialiste 
dans le magazine 60 millions de 
consommateurs.
La spécialiste met également en 
garde les propriétaires d’animaux 
concernant les os à ronger «qui 
cassent et peuvent perforer le tube 
digestif de l’animal», prévient-
elle. Parfois, on ne s’en rend pas 
compte, mais certaines plantes 
d’intérieur peuvent aussi être 
toxiques pour nos compagnons à 
quatre pattes. Et il y en aurait pas 
moins de 700 contenant ce type 
de substances parmi lesquelles 

: l’aloe vera, le croton, le cycas, 
le dieffenbachia, l’hortensia, le 
kalanchoé, le lys, le poinsettia, 
le pommier d’amour et le 
spathiphyllum. 
La vétérinaire recommande aussi 
de faire attention à un fruit en 
particulier, «qui contient une 
toxine fongique inoffensive pour 
l’homme, la persine, mais qui 
provoque chez les chats et les 
chiens des nécroses et œdèmes 
touchant divers organes, dont le 
cœur et les poumons», rapporte 
le magazine. Il s’agit en effet 
de l’avocat et cette molécule 
dangereuse peut se retrouver 
aussi bien dans la chair que dans 
le noyau.

Les traces autour du robinet disparaissent en un clin d’œil 
grâce à ce produit auquel personne ne pense

Ce fruit d’hiver est toxique pour les chiens et les chats,
 il faut absolument les en éloigner

Finie la galère, cette astuce pour replacer un cordon
 à l’intérieur d’un vêtement change la vie



Sara Boueche

La 5ème édition de l’Ultra 
Trail Gazelles Sahara, 
un événement sportif 

d’envergure internationale, 
se tiendra du 16 au 19 janvier 
à Hazoua, en Tunisie. Initié 
par Mme Najet Slimane, cette 
course pédestre à travers les 
dunes du Sahara tunisien 
s’est imposée comme un 
rendez-vous incontournable 
pour les amateurs de trail et 
les amoureux de la nature. 
Un défi sportif et solidaire 
Au-delà de la performance 
sportive, l’Ultra Trail Gazelles 
Sahara est une véritable aventure 
humaine. Avec des parcours variés 
allant de 15 à 110 kilomètres, 
l’événement s’adresse à tous les 
niveaux, du coureur aguerri au 
simple promeneur souhaitant 
découvrir les beautés du désert. 
En proposant des distances 

adaptées, les organisateurs 
souhaitent promouvoir l’égalité 
des sexes et encourager 
une participation massive. 
Un engagement pour la 
protection de l’environnement 
Sensible aux enjeux 
environnementaux, l’Ultra 
Trail Gazelles Sahara 
s’inscrit dans une démarche 
de développement durable. 
L’événement vise à sensibiliser 
le grand public à la fragilité 
des écosystèmes du Sahara et 
à promouvoir des pratiques 
touristiques respectueuses 
de l’environnement. 
Un   pont  entre  la  
Tunisie  et  l’Algérie 
La proximité géographique 
entre la Tunisie et l’Algérie fait 
de cet événement un vecteur de 
rapprochement entre les deux 
peuples. Les organisateurs 
invitent les Algériens à participer 
en nombre à cette course solidaire, 

afin de renforcer les liens de 
fraternité et de promouvoir 
les échanges culturels. 
Les  bienfaits  du  sport  sur  la santé 
L’Ultra Trail Gazelles Sahara 
est également une occasion de 
mettre en avant les bienfaits du 
sport sur la santé physique et 
mentale. La pratique régulière 
d’une activité physique permet 

de réduire le stress, de renforcer 
le système immunitaire et 
d’améliorer la qualité de vie. 
Un tremplin pour le 
développement économique 
En attirant des sportifs du 
monde entier, l’Ultra Trail 
Gazelles Sahara contribue au 
développement économique de la 
région de Hazoua. L’événement 

génère des retombées positives 
pour les acteurs locaux, 
notamment les hébergeurs, les 
restaurateurs et les artisans. 
Pour conclure 
L’Ultra Trail Gazelles Sahara est 
bien plus qu’une simple course 
à pied. C’est un événement 
qui porte en lui des valeurs 
fortes : solidarité, respect de 
l’environnement, promotion 
du sport et des échanges 
culturels. En participant à cette 
aventure humaine, les coureurs 
s’engagent à préserver un 
patrimoine naturel exceptionnel 
et à contribuer au rayonnement 
de la Tunisie et de l’Algérie. 
Appel à la participation 
Les inscriptions sont ouvertes à 
tous. Pour en savoir plus et vous 
inscrire, rendez-vous sur le site 
officiel de l’événement : https://
www.ultratrailgazelles.com/ 
Gazelles Sahara.

Sara Boueche

Interdite aux voyageurs et 
aux touristes depuis plusieurs 

années, la cité troglodyte 
de Séfar, perdue dans une 

infinité de dunes, est de 
nouveau ouverte aux visiteurs 

depuis novembre 2021.

Au cœur du massif montagneux 
du Tassili n’Ajjer, à des milliers 
de kilomètres au sud d’Alger, se 
dresse Séfar, une cité troglodyte 
aux allures de mirage. Loin 
des sentiers battus, ce site 
archéologique exceptionnel 
dévoile les vestiges d’une 
civilisation ancienne qui a su 
dompter les rigueurs du désert.

Un trésor archéologique 
enfoui

Découverte au XXe siècle, 
Séfar a rapidement suscité 

l’émerveillement des chercheurs. 
Avec ses milliers d’habitations 
creusées dans la roche, elle 
constitue la plus grande ville 
troglodyte au monde. Les parois 
de ces habitations sont ornées 
de peintures rupestres d’une 

incroyable richesse, témoignant 
d’un art pariétal parmi les 
plus anciens au monde. Ces 
représentations, datant de 
plusieurs millénaires, évoquent 
la vie quotidienne, les croyances 
et les rituels de ces populations 

préhistoriques.

Un patrimoine mondial 
menacé

Inscrit au patrimoine mondial 
de l’UNESCO depuis 1982, 
le site de Séfar est confronté à 
de nombreux défis. L’érosion 
naturelle, le vandalisme et 
les changements climatiques 
mettent en péril ce fragile 
héritage. Les autorités 
algériennes ont mis en place 
des mesures de protection pour 
préserver ce joyau, mais les 
enjeux restent importants.

Un mystère à élucider

Les raisons de l’abandon de Séfar 
demeurent énigmatiques. Les 
chercheurs avancent plusieurs 
hypothèses, liées notamment à 
des changements climatiques, 
à des conflits entre populations 

ou à des raisons religieuses. 

Les études se poursuivent pour 

tenter de percer les secrets de 

cette cité perdue.

Séfar est bien plus qu’un simple 

site archéologique. C’est un 

témoignage vivant d’une 

civilisation résiliente qui a su 

s’adapter à un environnement 

hostile. En découvrant ce lieu 

chargé d’histoire, nous nous 

connectons à nos origines 

et prenons conscience de la 

fragilité de notre patrimoine. 

La préservation de Séfar est 

un enjeu majeur pour les 

générations futures.

Sara Boueche

Un ambitieux projet de 
rénovation urbaine vient d’être 
annoncé par Mohamed Tarek 
Belarbi, ministre de l’habitat. 
Au cœur de cette initiative se 
trouve la réhabilitation des 
quartiers historiques d’Alger, 
particulièrement ceux à proximité 
des attractions touristiques. Le 
quartier Diar El Mahçoul, situé 

dans la commune d’El Madania, 
fait figure de projet phare.

Ce complexe résidentiel, 
érigé en 1954-1955, abrite 
actuellement 1392 logements 
et 100 commerces répartis sur 
37 immeubles. Son importance 
historique a été reconnue en 
2016 lors de l’adoption du 
plan directeur d’aménagement 
d’Alger, qui l’a classé au 

patrimoine culturel protégé.

Le relogement des résidents, 
condition préalable à la 
transformation du quartier, 
progresse régulièrement. Cette 
opération, étroitement liée à 
la construction de nouveaux 
logements, s’est déroulée en 
plusieurs phases depuis 2011. 
La dernière en date, réalisée en 
2023, a permis de reloger 150 

familles.

L’avenir de Diar El Mahçoul 
prend une tournure artistique 
prometteuse. Selon le plan 
d’occupation des sols d’El 
Madania, ce quartier historique 
sera reconverti en «Village pour 
artistes» une fois le relogement 
achevé. Les anciennes 
habitations laisseront place à 
des ateliers multidisciplinaires, 

destinés à mettre en valeur le 
riche patrimoine algérien.

Cette métamorphose s’intègre 
dans une stratégie plus large 
visant à revitaliser le tissu 
urbain de la capitale algérienne. 
L’objectif est double : préserver 
l’héritage historique tout en 
créant de nouvelles opportunités 
économiques et culturelles pour 
la ville.

Défi dans le désert  
l’Ultra Trail Gazelles Sahara vous attend

Séfar 
Joyau oublié du Sahara, témoin d’une civilisation perdue

Un nouveau souffle pour le patrimoine algérois 
le quartier historique Diar El Mahçoul se transforme
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Dans l’écrin monumental 
du stade Zayed d’Abu 
Dhabi, Coldplay a 

déployé cette semaine toute 
la démesure de sa tournée 
«Music of the Spheres», déjà 
couronnée plus grande tournée 
rock de l’histoire avec ses 
recettes dépassant le milliard 
de dollars. Entre feux d’artifice 
éblouissants, cascades de 
confettis et planètes flottantes 
survolant les gradins, le groupe 
britannique a transformé 
l’enceinte sportive en véritable 
théâtre cosmique.
Le quatuor londonien n’a pas 
lésiné sur les moyens pour faire 
de cette étape aux Émirats arabes 
unis un moment d’exception. 
Un show titanesque où la 
technologie se met au service 
de l’émotion avec une précision 
d’orfèvre.
Au cœur de cette mécanique 
spectaculaire, Chris Martin 
fait figure de maestro inspiré. 
Le chanteur, dont le charisme 
naturel n’a d’égal que sa 

générosité scénique, manie 
l’art de la communion avec son 
public. Multipliant les échanges 
en arabe, il va bien au-delà des 

conventions du genre, tissant 
un lien authentique avec les 
spectateurs.
Les premières notes de «Higher 

Power» donnent le ton : 50 000 
bracelets LED - les fameux 
«Xylobands» chers aux fans 
- s’illuminent à l’unisson, 
transformant instantanément 
le stade en océan de lumières 
dansantes. Durant deux heures, 
le groupe navigue avec maestria 
entre les époques, enchainant les 
hymnes qui ont fait sa légende 
(«Yellow», «The Scientist», 
«Viva La Vida») et les titres 
plus récents issus de «Music of 
the Spheres».
La révélation de la soirée fut 
sans conteste Elyanna. L’artiste 
palestino-chilienne a captivé 
l’audience dès la première partie 
avec des morceaux comme 
«Ganeni» et «Mama Eh». Son 
duo imprévu avec Coldplay sur 
«We Pray» restera gravé dans 
les mémoires comme l’un des 
moments forts du concert.
L’engagement écologique du 
groupe ne se limite pas aux 
paroles. De l’alimentation 
des installations en énergies 
renouvelables à la réduction 

drastique de l’empreinte 

carbone, Coldplay réinvente les 

codes de la tournée mondiale 

version développement durable.

Le concert s’impose comme 

une démonstration éblouissante 

de ce que le rock spectaculaire 

peut offrir de meilleur. Les 

effets visuels grandioses 

n’éclipsent jamais l’essence 

même du show: une musique 

capable de toucher les cœurs, 

portée par une mise en scène qui 

transforme chaque morceau en 

tableau vivant. Dans ce dialogue 

permanent entre l’intime et le 

monumental, Coldplay prouve 

qu’en 25 ans de carrière, il 

n’a rien perdu de sa capacité à 

enchanter les foules, quelle que 

soit leur latitude.

Quand on pense à l›Arabie 
saoudite, les premières choses 
qui viennent à l›esprit sont peut-
être les métropoles animées 
de Riyad et de Djeddah, ou les 
sites islamiques sacrés comme 
la Kaaba à La Mecque et la 
mosquée du Prophète à Médine.
Mais en s›aventurant plus loin, 
on peut découvrir un pays riche 
en histoire et en mystères, en 
particulier dans les étendues 
septentrionales du pays. Souvent 
négligée par les touristes, cette 
région est un trésor de paysages 
époustouflants et d›un passé qui 
ne demande qu›à être exploré.
La province de Hail, située au 

nord du Najd, est célèbre pour 
ses monuments, notamment à 
Jubbah et Shuwaymis.
Hussain al-Khalifah, archéologue 
saoudien ayant plus de 30 ans 
d›expérience, a évoqué, dans un 
entretien accordé à Arab News, 
quelques-uns des joyaux cachés 
de la région.
«Il y a des montagnes appelées 
Al-Raat et Al-Manjor. Ces deux 
sites contiennent le plus ancien 
art rupestre jamais immortalisé 
sur des roches... de merveilleuses 
images d›animaux et de lions 
(sculptés)», a-t-il déclaré.
«Ces deux montagnes figurent 
sur la liste de l›Unesco des sites 

d›art rupestre. Il s›agit en quelque 
sorte d›une forme d›art rupestre 
continu, qui part de Shuwaymis, 
se déplace vers Jubbah et se 
termine sur la montagne Al-
Tawil à Jouf.»
Al-Khalifah a expliqué que 
cette forme d›art s›est répandue 
dans deux autres villes par le 
biais de migrations il y a des 
milliers d›années. Dans les temps 
anciens, a-t-il suggéré, les gens 
ont migré de Hail à Dumat al-
Jandal et Tayma.
Fayd est une autre région 
proche de Hail qui mérite d›être 

découverte. Cette ville est au 
centre de la route du Hadj, 
connue par les habitants sous le 
nom de Darb Zubaidah, le long 
de laquelle les gens se rendaient 
de Koufa, en Irak, à Médine.
«Fayd est considérée comme 
l›un des points phares de la 
région. C›est l›une des plus 
belles destinations, connue pour 
sa riche histoire islamique», a 
déclaré M. Al-Khalifah. «Cela 
vaut la peine pour moi de prendre 
ma voiture et de partir de Riyad 
pour explorer cet endroit.»
La province de Jouf est également 

propice à l›exploration. Al-
Shuwaihatiyah, à 45 km de 
Sakaka, est l›une des régions 
recommandées aux visiteurs.
Il s›agit de l›un des plus anciens 
sites archéologiques au monde, 
considéré comme le plus ancien 
site de peuplement humain dans 
la péninsule Arabique et en Asie. 
Selon Al-Khalifah, son histoire 
remonte à 1,3 million d›années.
Cette ville est unique, dit-il, avec 
ses outils oldowayens – des outils 
en pierre utilisés par les humains 
il y a des millions d›années. 
Il recommande de profiter au 
maximum de l›expérience en 
la visitant avec un expert qui 
connaît l›histoire de la région.
Au nord-est de Sakaka se trouve 
le site des chameaux, où l›on 
peut voir des images sculptées 
d›animaux – principalement 
des chameaux – qui dateraient 
d›environ 7 000 à 7 200 ans.
«Ce site est l›une de mes 
découvertes, mais pour le visiter, 
il faut obtenir un permis de la 
Commission du patrimoine car 
il est surveillé par la sécurité 
environnementale», explique M. 
Al-Khalifah.
Que vous soyez aventurier, 
féru d›histoire ou passionné 
de culture, le nord de l›Arabie 
saoudite est l›endroit où il faut 
aller.

À Abu Dhabi, Coldplay offre un spectacle total entre 
prouesses visuelles et voyage musical

L’histoire a marqué de son empreinte le paysage du nord 
de l’Arabie

Mercredi 15 Janvier 2025 

19CultureSeybouSe Times



Mercredi 15 Janvier 2025

Magazine 23SeybouSe Times

L’artiste de 24 ans, écroué 
après sa mise en examen pour 

un homicide involontaire 
dans le Val-de-Marne dans un 
accident de la route, a écouté 
le jugement du tribunal par 

visioconférence depuis la 
maison d’arrêt de Fleury-Mé-

rogis.

Le rappeur Koba LaD a 
été condamné à 15 mois 
d’emprisonnement, lundi 

13 janvier, par le tribunal cor-
rectionnel de Melun (Seine-et-
Marne) pour des violences com-
mises en 2022 sur son manager 
historique, que le musicien 
accuse de l’avoir escroqué. S’il 
a été relaxé pour les accusa-
tions de vol et de séquestration, 
l’artiste de 24 ans écope d’une 
peine plus lourde que les réqui-
sitions formulées en novembre, 
qui étaient de deux ans de prison 
dont un an avec sursis.

Le musicien aux trois albums 

certifiés platine a écouté le tri-
bunal rendre sa décision par 
visioconférence depuis la mai-
son d’arrêt de Fleury-Mérogis 
(Essonne). En septembre, Koba 
LaD a été mis en examen et 
écroué pour un homicide invo-
lontaire dans le Val-de-Marne 
dans un accident de la route. Son 

avocat n’a pas souhaité faire de 
déclaration à l’issue du délibéré 
lundi.

«Cette décision permet de 
démontrer que les faits de vio-
lence, même dans le monde du 
rap, sont sanctionnés», a pour sa 
part réagi auprès de l’AFP Jona-
than Bellaiche, avocat de Mar-

vin I., manager de Koba LaD. 
Lors de l’audience en novembre, 
Marvin I. dit «Deuspi» a raconté 
comment, au retour d’un show-
case dans une boîte de Lille en 
avril 2022, il avait été emmené 
au petit matin par des membres 
de l’entourage de Koba LaD, 
dans un entrepôt désaffecté de 
l’Essonne. Là, il avait été passé 
à tabac et avait perdu connais-
sance.

Trois autres personnes 
relaxées

Lorsque le manager reprend 
conscience, il se trouve avec 
un groupe de «six-sept» per-
sonnes devant le domicile de 
sa compagne Sarah B. au Vert-
Saint-Denis (Seine-et-Marne). A 
l›intérieur, sa compagne et son 
petit frère sont séquestrés. De-
vant les juges, Koba LaD avait 
reconnu une bagarre dans la rue 
entre eux le 18 avril 2022, mais 
démenti toute séquestration de 

son manager.

«On s›est roulé par terre et on 
s›est battu», s›est-il contenté 
de dire, quand les autres préve-
nus ont nié les faits qu›ils affir-
maient être «totalement faux». 
Le tribunal a relaxé ces trois 
personnes, conformément aux 
réquisitions. Koba LaD, Mar-
cel Junior Loutarila de son vrai 
nom, accuse son manager de 
l›avoir escroqué de plusieurs 
centaines de milliers d›euros et 
a déposé plainte contre lui après 
son arrestation par la police 
dans l›affaire de violences et 
séquestration. L›enquête sur ce 
volet financier est toujours en 
cours. En septembre, l›artiste 
avait été condamné à deux ans 
d›emprisonnement, dont un an 
ferme, pour des violences dans 
une boîte de nuit en novembre 
2022.

À quelques jours de la sortie 
de la série Netflix, With Love, 
Meghan, la plateforme de strea-
ming et Meghan Markle ont 
décidé de repousser la date de 
parution du show en raison de 
la catastrophe naturelle qui fait 
rage en Californie.

Pour Meghan Markle, 2025 a 
commencé par son grand retour 
sur Instagram et l’annonce de 
la diffusion de sa nouvelle série 
Netflix, With Love, Meghan , 
le 15 janvier prochain. Un pro-
gramme dans lequel la duchesse 
de Sussex montrera une partie de 

son quotidien en partageant ses 
meilleures recettes de cuisine 
et en passant du temps avec ses 
amis. Malheureusement, à trois 
jours du lancement du show, 
l’épouse du prince Harry et la 
célèbre plateforme de streaming 
ont décidé de repousser la date 
de sortie en raison des violents 
incendies qui touchent actuelle-
ment Los Angeles.

Dans un communiqué, la mère 
d’Archie et Lilibet déclare : “Je 
suis reconnaissante à mes par-
tenaires de Netflix de m’avoir 
aidée à retarder le lancement, car 

nous nous concentrons sur les 
besoins des personnes touchées 
par les incendies de forêt dans 
mon État natal, la Californie”. 
Comme le rapporte People , la 
série de Meghan Markle ne sera 
donc pas diffusée le 15 janvier 
mais le 4 mars prochain. Alors 
que les flammes envahissent Los 
Angeles, l’ancienne actrice et 
son époux ont rapidement sou-
tenu les sinistrés qui ont perdu 
leur maison. Le couple s’est, en 
effet, rendu au centre de conven-
tion de Pasadena pour servir à 
manger aux victimes réfugiées 
et échanger avec eux.

Comme des milliers de per-
sonnes à Los Angeles, Laeticia 
Hallyday a vu sa maison si-
tuée dans le quartier de Pacific 
Palisades, être ravagée par les 
flammes. Depuis le drame, la 
mère de Jade et Joy est héber-
gée par une de ses meilleures 
amies sur place. Découvrez de 
qui il s’agit.

Depuis plusieurs jours, Laeticia 
Hallyday vit un véritable cau-
chemar. Installée à Los Angeles 
avec ses filles Jade et Joy depuis 
de nombreuses années, la veuve 
de Johnny Hallyday a vu la mai-
son qu’elle chérit tant partir en 
fumée en l’espace de quelques 
heures. La ville californienne 
est en proie aux flammes depuis 
plusieurs jours maintenant et la 
situation n’est toujours pas sous 
contrôle. Aux dernières nou-

velles, 24 personnes ont péri 
dans les incendies qui ravagent 
l’État le plus peuplé des États-
Unis et des centaines de mil-
liers de personnes ont dû être 
évacuées, principalement dans 
le quartier de Pacific Palisades, 
où habite la star de 49 ans.

Sa villa de Los Angeles partie 
en fumée, Laeticia Hallyday a 
dévoilé des images impression-
nantes après l’incendie sur ses 
réseaux sociaux, partageant sa 
peine de voir cet endroit qu’elle 
chérissait tant réduit en cendres. 
“On a tout perdu… Il ne reste 
plus rien. J’ai vu notre maison 
partir en cendres, impuissante 
face aux flammes qui ont tout 
emporté. Cette vidéo hante mon 
cœur. Ce n’était pas qu’une 
maison… C’était notre refuge, 
notre renaissance après le chaos 

du deuil. C’est entre ces murs 
que nous avons pansé nos bles-
sures, que nous avons appris à 
vivre avec l’absence, à recons-
truire des jours éclairés par 
l’amour malgré l’ombre de la 
perte”, écrivait-elle.

Laeticia Hallyday hébergée 
chez son amie Christina 

Apostolidou

Très attachée à sa vie à Los 
Angeles, la mère de Jade et Joy 
a la chance de pouvoir compter 
sur des amis très solidaires, à 
l’image de Christina Apostoli-
dou, l’une des meilleures amies 
de Laeticia Hallyday sur place. 
Comme elle l’a montré à travers 
sa story (à retrouver dans le dia-
porama) sur Instagram, celle 
qui est designeuse, directrice 
créative, styliste et cofondatrice 

d’une marque de lingerie pour 
femmes a eu la gentillesse d’ac-
cueillir - avec ses filles - celle 
qui a a marqué les esprits lors 
de son dernier passage à Paris. 
Leur chienne Cheyenne a été 

récupérée dès mardi lors de la 
première alerte. C’est Joy qui 
l’a déposée. Toute la famille est 
donc hébergée chez Christina 
Apostolidou et son mari, le pho-
tographe Simon Paul Cohen.

Le rappeur Koba LaD condamné à 15 mois de prison
 pour violences sur son manager

Face aux incendies de Los Angeles, Meghan Markle fait 
une annonce qui va lui éviter bien des critiques...

Laeticia Hallyday : Sa maison de Los Angeles partie en fumée
cette personne si chère à son coeur chez qui elle a trouvé refuge
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Face à ce que le monde vit, 
aujourd’hui, caractérisé 
par des évènements en 

ébullition, marqué par des 
génocides sans précédent, aux 
quatre coins de la planète, 
notamment le génocide de Ghaza 
qui a fait pendant plus d’une 
année des milliers de morts 
ainsi que d’autres invasions 
suicidaires et soulèvements 
populaires, notamment dans le 
vieux continent de l’Afrique 
et outremers, les réactions 
populaires se sont maintes fois 

soulevées contre les massacres 
humains et l’injustice ainsi que 
les réactions des pays sages 
à travers les déclarations de 
leurs dirigeants.  L’Algérie 
d’Abdelmadjid Tebboune, 
connue pour sa politique des 
sages et ses principes idéaux, 
a récusé son rappel dans ses 
positions Algériennes de justice, 
notamment dans l’affaire du 
dossier Sahraoui et de la justice 
d’une manière générale. Une 
position constante à vrai dire de 
droit et de sagesse qui dérange 
malheureusement d’une 
manière très diplomatique le 

droit du peuple Sahraoui. Les 
derniers développements de la 
situation du Sahara occidental 
et les réactions du peuple 
Sahraoui sur cette question 
montrent une nouvelle fois la 
position constante de la vision 
Algérienne sur le droit du 
peuple Sahraoui. Enfin sur cette 
question du conflit du Sahara 
occidental et la campagne 
marocaine dirigée contre 
l’Algérie, l’Algérie a réaffirmé 
à plusieurs occasions son 
attachement à un plan de paix 
incluant les intérêts du peuple 
Sahraoui

Sage politique extérieure d’Abdelmadjid Tebboune
Une politique réfléchie dans un monde en ébullition

Mokhtar Saïd Mediouni, PDG 
de la société de gestion des 
services et infrastructures 

aéroportuaires d’Alger, a fait le point sur 
l’avancée du projet d’aménagement du 
plus grand Duty Free du Maghreb au sein 
de l’aéroport d’Alger.
Lors d’une conférence de presse, 
organisée en ce mardi à Alger, Mokhtar 
Said Mediouni a annoncé l’attribution 
du marché de réalisation de ce projet 
d’envergure et le calendrier prévisionnel 
de son ouverture au public.
Duty Free à l’aéroport d’Alger : 
Mediouni promet du lourd !
Le directeur général de la SGSIA, Mokhtar 
Said Mediouni, a fait part de l’attribution 
du marché de réalisation du plus grand 
Duty Free du Maghreb au groupe GFS 
Duty Free Algérie. L’entreprise fait appel 
à des partenaires internationaux, issus de 
l’Italie, du Royaume-Uni et de Malte, 
pour équiper l’espace hors taxes de 
l’aéroport d’Alger.
Par ailleurs, Mediouni affirme que les 
négociations avec le nouveau partenaire 
ont commencé, notamment sur les 
produits qui seront exposés dans ce nouvel 
espace. « Nous travaillons pour que tous 
les produits des aéroports internationaux 
soient disponibles à l’aéroport d’Alger« , 
a fait savoir le patron de la SGSIA.
Dans ce sillage, le même responsable 
rassure les passagers transitant via 
l’aéroport que « les produits invendus«  
n’auront pas une place sur les rayons de 
ce Duty Free.
Lancement imminent du Duty Free 
d’Alger
Dans ce sillage, Mediouni a révélé qu’une 
superficie de 2400 mètres carrés a été 
allouée pour exposer des produits de 
qualité, de luxe et de grandes marques 
internationales de diverses catégories 
(parfums, lunettes, montres…), « Nous 

allons fournir tous les produits que vous 
pouvez trouver à Dubaï, Singapour, 
Miami, Paris…« . Et ce, avec la 
possibilité d’intégrer les autres boutiques 
de l’aéroport à cet espace.
Lors de cette conférence de presse, 
Mokhtar Said Mediouni a confirmé que la 
mise en place et l’ouverture de cet espace 
hors taxes au grand public sont prévues 
pour la fin du mois de mars prochain. La 
mise en place de ce projet d’envergure 
devrait faire de l’aéroport d’Alger 
une référence en matière de shopping 
aéroportuaire.
L’essentiel de l’article : 
• L’aéroport d’Alger se dote du plus 
grand Duty Free du Maghreb, avec 
une superficie de 2400 m². Ce projet 
ambitieux, confié au groupe GFS Duty 
Free Algérie en partenariat avec des 
acteurs internationaux ;
• Le Duty Free proposera une large 
gamme de produits de luxe et de grandes 
marques internationales dans divers 
domaines (parfums, lunettes, montres…). 
L’objectif est de répondre aux attentes des 
voyageurs les plus exigeants et de leur 
offrir une expérience shopping unique ;
• L’ouverture de ce nouvel espace 
commercial est prévue pour la fin du 
mois de mars prochain. Cette réalisation 
majeure positionnera l’aéroport d’Alger 
comme une référence en matière de 
shopping aéroportuaire et contribuera à 
renforcer son attractivité.

Mediouni le confirme :
Le lancement du “Duty 

Free’’ de l’aéroport d’Alger 
est pour bientôt

Prix Mondiaux de l’Habitat 2025 :
La ville de Ghardaïa 

récompensée par une 
médaille de bronze

Ghardaïa, le joyau architectural 
du Sahara, brille à nouveau 
sur la scène internationale. La 

fondation « Amidoul », de Béni -Isguen, 
située dans la wilaya de Ghardaïa, a 
décroché la médaille de bronze du prix 
international de l’habitat en partenariat 
avec l’ONU-Habitat.
Ce prestigieux prix récompense le 
projet novateur du ksar Tafilelt Tajdite, 
une réalisation qui met en valeur 
l’architecture traditionnelle et durable.
Construit sur une superficie de 22 
hectares, le ksar Tafilelt abrite 1050 
logements. Il a été conçu pour s’intégrer 
parfaitement dans son environnement 
désertique, en utilisant des matériaux 
locaux et en adoptant des techniques de 
construction traditionnelles.
L’objectif était de créer un espace 
de vie harmonieux et respectueux de 
l’environnement, tout en préservant le 
patrimoine architectural local.
Le ksar de Tafilalt parmi les lauréats 
des prix mondiaux de l’Habitat
Ce projet, lancé en 1997 et inauguré en 
2006, a déjà reçu plusieurs distinctions 
internationales, notamment :
• Le premier prix de la Ligue arabe de 
l’environnement en 2014,

• Le premier prix de la ville durable 
(Coup de cœur des internautes City) en 
2016,
• Le prix Energy globe national Award 
en 2020 (Autriche),
• Le prix international des villes 
écologiques -Energy Global World 
Award-  en 2023 (Norvège).
Grâce à ses espaces verts et à sa ferme 
animale, le Ksar Tafilelt  est devenu une 
destination touristique prisée dans la 
région de Ghardaïa. Il attire les visiteurs 
du monde entier, qui viennent découvrir 
ce joyau architectural et admirer le 
savoir-faire des artisans locaux.
Le succès du projet de Tafilelt 
démontre qu’il est possible de concilier 
développement durable, respect de 
l’environnement et préservation du 
patrimoine culturel. Ce modèle pourrait 
inspirer d’autres projets de construction 
dans le monde, en particulier dans les 
régions arides.
En résumé, la fondation Amidoul  et son 
projet de Tafilelt ont placé Ghardaïa sous 
les feux de la rampe internationale. Cette 
réalisation est une véritable prouesse 
architecturale et environnementale, qui 
témoigne du riche patrimoine culturel 
de l’Algérie.

Tayeb Zgaoula


